
Protokoll zur Ortschaftsratssitzung am 09.01.2024 
Gasthof Hohenheida, Am Anger 42, 04356 Leipzig 
     

Teilnehmer: Hr. Böhlau, Hr. Stannek, Hr. Köckeritz, Hr. Grosch, Hr. Prautzsch,  
Hr. Trantau 
 

Tagesordnung:  
 

TOP 1: Eröffnung, Feststellung der Tagesordnung und der Beschlussfähigkeit 
 

TOP 2: Protokollbestätigung vom 05.12.2023 
 

TOP 3: Infos zum Gewerbegebiet Merkwitz 
 

TOP 4: Bürgerservice 2030 
 

TOP 5: Infos der Vereine zur Arbeit 
   

TOP 6: Beantwortung von Bürgerfragen / Sonstiges 
 

TOP 7: Anfragen 
 

Zu TOP 1: Eröffnung, Feststellung der Tagesordnung und der Beschlussfähigkeit 
Der Versammlungsleiter begrüßte die Anwesenden und eröffnete die OSR-Sitzung.  
Die pünktliche und ordnungsgemäße Ladung wurde festgestellt.  
Aufnahme unter TOP 6: Vorschläge für den Haushalt 2025/2026 
 

Zu TOP 2: Protokollbestätigung vom 05.12.2023 
Das Protokoll der OR - Sitzung vom 05.12.2023 wurde bestätigt. 
 

Zu TOP 3: Infos zum Gewerbegebiet Merkwitz 
Gast: Frau Hähle-Posselt, Amtsleiterin für kommunale Wirtschaftsförderung  
 

Bereits im Februar 2012 stimmte der damalige Baubürgermeister zur Nedden dem 3. 
Planänderungskonzeptes der Stadt Taucha zum Flächennutzungsplan mit den Worten 
„Die gewerbliche Erweiterung auf Merkwitzer Flur wird ausdrücklich unterstützt.“  
Und dies ohne den Ortschaftsrat Seehausen entsprechend der sächsischen 
Gemeindeordnung zu befragen.  
Der Ortschaftsrat Seehausen wurde erst Ende 2014 durch Einwohner von Merkwitz 
informiert. 
Daraufhin wurden im Dezember 2014 zwei Schreiben einmal an die Stadt Taucha und 
einmal an die Stadt Leipzig mit der Bitte um Stellungnahme versandt.  
Im März 2015 erhielten wir von BM-Herrn Albrecht folgende Antwort: „Durch die 
dargestellte gewerbliche Potenzialfläche Merkwitz ändert sich der Abstand zwischen 
der Wohnbebauung in Hohenheida und der Gewerbefläche nicht. Bereits jetzt sind 
die Gewerbeflächen nördlich der BMW-Allee 400 m von der Bebauung entfernt.“ Eine 
Einbeziehung des Ortschaftsrates erfolgt im Rahmen der Erarbeitung des 
Bebauungsplanes. 
Von Taucha erhielten wir, nachdem wir noch einmal am 9.9.2016 nachhakten haben, 
im November 2017 die Info, dass der Stadtrat von Taucha die Hinweise und Bedenken 
geprüft hat und dies im Abwägungsprotokoll vermerkt und bestätigt hat. 



Da die Stadt Leipzig Eigentümer ist und die Planung finanziert, fordert der OR die 
zugesagte Mitwirkung.  
 

Frau Hähle – Posselt informierte ausführlich über den Sachstand. 
Die Flächen sind auf Tauchaer Flur, gehören aber zum größten Teil der Stadt Leipzig, 
die auch die Finanzierung der Planung übernimmt.  
Taucha hat Ende 2023 den Flächennutzungsplan bestätigt und den  
B-Plan aufgestellt. Derzeit laufen die Ausschreibungen.  
Es ist geplant, dass Mitte 2025 der B-Plan im Entwurf vorliegt, sodass Hinweise und 
Vorschläge durch die Bürger, Träger der öffentlichen Belange etc. möglich sind. 
Bedauernswert ist die Wegnahme vieler wertvoller landwirtschaftlicher Flächen. 
Besonders, da diese Böden von hoher Qualität sind. Frau Hähle-Posselt informierte, 
dass zurzeit keine weiteren Standorte auf der grünen Wiese im Norden geplant sind. 
Die ausgewiesenen Flächen wurden bereits mit der Ansiedlung von BMW als 
Gewerbestandorte bestätigt. Im Rahmen der Diskussion gab es folgende Einwände:  
Durch den zunehmenden Verkehr sind alle Straßen (Kreuzungen) aufgrund ihrer 
geringen Breite überlastet. Hier wurde die Verbesserung der Infrastruktur 
angemahnt. Leider ist diesbezüglich nichts in Planung. Nur im Bereich des südlichen 
Tores von BMW wurden die Spuren geändert und es ist der Bau eines Parkhauses 
innerhalb von BMW geplant. 
Durch Herrn Bonew wurde hervorgehoben, dass Leipzig immer noch eine 
Empfängerstadt ist, also finanziell nicht auf eigenen Füßen steht.  
Der Ortschaftsrat bestärkt seine Forderung, dass die damals genannten Punkte 
(Abgrenzung durch einen Grünstreifen und die Planung eines Fuß- und Radweges 
zwischen Hohenheida und Merkwitz) in der weiteren Planung Berücksichtigung 
finden müssen. Auch die Verbesserung der Anbindung durch den öffentlichen 
Nahverkehr (Flexa) ist voranzutreiben. 
Bemängelt wurden weiterhin, dass die bereits geplanten Grünstreifen noch nicht 
begonnen wurden. 
 

Zu TOP 4: Bürgerservice 2030 
 

Welche Möglichkeiten gibt es für Seehausen?  
Dazu gaben Frau Hanna Saur (Leiterin des Amtes Bürgerservice) und Frau Töpfer, 
(Projektleiterin) Auskunft. 
 
Derzeit wird das mobile Angebot des Bürgerservices durch die Personalaufstockung 
ausgebaut. Möglichkeiten sind:  
 
Bürgerrucksack (für Bürger die nicht mehr mobil sind) 
Bürgerkoffer als mobiles Bürgerbüro (ähnlich wie ab 01.01.2024 in Lindenthal) 
Bürgerbus (dieser wird derzeit gebaut) 
 

Vorschlag des Ortschaftsrates: 
Bürgerkoffer ist sehr sinnvoll, da die Räumlichkeiten im Bürgerhaus Göbschelwitz zur 
Verfügung stehen. Hierfür müssen feste Zeiten festgelegt werden.  Terminliche 
Abstimmung erfolgt nach Bedarf (z.B. monatlich). Einer Realisierung ist ab 2025 



möglich. Jedoch müssen die beantragten Dokumente im Bürgerbüro abgeholt 
werden, was auch mit einer Vollmacht möglich ist.  
 

Zu TOP 5: Infos der Vereine zur Arbeit 
 

Bürgerverein Göbschelwitz 
- Hat sich 2023 neu aufgestellt 
- Hinweise zur Vermietung der Räumlichkeiten / Außenanlagen (noch 

Restarbeiten offen) werden durch den Bürgerverein Göbschelwitz im 
Gemeindeboten bekanntgegeben  
17.08.2024 Sommerfest Bürgerverein Göbschelwitz 

KGV Hohenheida 
- Alle 27 Gärten sind vergeben 
- 1954 Gründung des KGV, 2024 = 70jähriges Bestehen das mit einer Feierlichkeit 

auf dem Gelände des Kleingartenvereins begangen werden soll. Unterstützung 
durch die FFw Nordost ist gegeben. Der BV Göbschelwitz erklärt die 
Bereitschaft zur Unterstützung. (Frage der finanziellen Unterstützung durch 
den OR Seehausen).  Dazu nimmt Herr Frank, Vorsitzender KGV, persönlichen 
Kontakt mit dem Ortsvorsteher Herrn Böhlau auf. 

Bürgerverein Hohenheida 
- Unterstützung der Feierlichkeiten des KGV durch den Vorsitzenden Herrn 

Köckeritz wurde zugesagt. 
 

Zu TOP 6: Vorschläge für den Haushalt 2025/2026 
 

Diese sollten bis Ende Januar 2024 bei der Stadt Leipzig vorliegen. 
Offen aus 2023/24 bzw. Anträge: 

Stadtentwicklung und Bau 
VTA 

Fuß- und Radwege 
- Hohenheida - BMW 
- Gottscheina - Merkwitz 
- Hohenheida - Merkwitz 
- Hohenheida – Krostitz 
- Pflege der Fuß- und Radwege sowie Straßenränder  

 

Straßen: 
- Gottscheina nach Merkwitz 
- Hohenheida zu BMW 
- Ampel Kreuzung Göbschelwitzer Straße – Regensburger Straße zur 

Schulwegsicherung 

Sonstiges: 

- Aufforstung „Alte Schweinemast Göbschelwitz“ 

- Ausgleichsmaßnahmen Gewerbegebiet Nord und Merkwitz 
- Flexa für Hohenheida und Gottscheina 

 
 
 



Umwelt, Klima, Ordnung und Sport 
 

- Erstellung des Stromanschluss Sportplatz Seehausen nach aktueller DIN 
- Container für Bolzplatz Göbschelwitz 
- Spielplatz Göbschelwitz mit Bänken für Ortsteile (entsprechend 

Nordraumkonzept) 
- Trimm-Dich-Pfad in Hohenheida als Ersatz für Weidengänge 
- Sicherung des Wasserhaushaltes Sperlingsteich Hohenheida 
- Pflege der Gräben, insbesondere des Mühlgrabens 
- Erneuerung des Zaunes am Denkmal in Hohenheida zur Angerstraße 
- Rettungswache Seehausen 
-  

Jugend, Schule und Demokratie 
 

- Zweizügigkeit der Grundschule 
 

Soziales, Gesundheit und Vielfalt 
 

- Aufbau einer Seniorenbetreuung in den Ortsteilen 
 

Zu TOP 7: Beantwortung von Bürgerfragen / Sonstiges 
 

Brauchtumsmittel beantragen!!! 
 

Zu TOP 8: Anfragen 
- Alte Feuerwehr Seehausen Umbau zur Rettungswache Sanierung oder Abriss – 

ist im Bedarfsplan, die Haushaltmittel sind da. 
- Stadtreinigung: Sauberkeit der Straßenränder, Gräben nicht zufriedenstellend – 

Starke Verunreinigungen sollte über den Mängelanzeiger der Stadt Leipzig 
angezeigt werden. 

- Beschleunigung ÖPNV über Netz 24 
- Prüfung einer Verbindung zur Schladitzer Bucht über einen Fuß- und Radweg 

durch Nutzung ehemaliger Feldwege (z.B. Flurstück 63 Gemarkung 
Göbschelwitz) oder durch Ampelregelungen an der Kreuzung B2 

- Glasfaser für Göbschelwitz und Seehausen 
- Sommermahd erfolgte an zwei Hohenheidaer Teiche, kommt noch eine 

Wintermahd? Schlechter Zustand des Kirchteiches Hohenheida, hier sollte  
dringend Abhilfe geschafft werden – Weiterleitung an Herrn Dittmar 

 
 

Die nächste Ortschaftsratssitzung findet am Dienstag, den 06.02.2024 um 19.00 Uhr 
im Gasthof Hohenheida, Am Anger 42, 04356 Leipzig statt. 
 

Schwerpunkte: 
Baumaßnahmen 2024 (Spielplatz Göbschelwitz etc. / Nordraumkonzept) 
Frühjahrsputz (geplant 23.03.2024)   
 
 



 
 
Berndt Böhlau 
Ortsvorsteher    Protokollant    Ortschaftsrat 
 



Protokoll zur Ortschaftsratssitzung am 06.02.2024 
Gasthof Hohenheida, Am Anger 42, 04356 Leipzig 
     

Teilnehmer: Hr. Böhlau, Hr. Stannek, Hr. Grosch, Hr. Prautzsch, Hr. Trantau 
 

Tagesordnung:  
 

TOP 1: Eröffnung, Feststellung der Tagesordnung und der Beschlussfähigkeit 
 

TOP 2: Protokollbestätigung vom 09.01.2024 
 

TOP 3: Beschlussvorlage Nr. VII-A-09105 Frühzeitige Information des  
             Ortschaftsrates bei Baumaßnahmen  
 

TOP 4: Beschlussvorlage-Nr. VII-DS-09136 Fachförderrichtlinie   
             Gebäudeerwerb durch Mietergemeinschaften (zur Kenntnisnahme) 
 

TOP 5: Beschlussvorlage-Nr.-DS-09247 Bedarfsplanung Kindertagesbetreuung  
             der Stadt Leipzig für den Planungszeitraum Januar bis Dezember 2024 
             (zur Kenntnisnahme) 
 

TOP 6: Beschlussvorlage-Nr.VII-DS-07999 Stadtplatzprogramm 2030+  
            Transformation von Stadt- und Quartiersplätzen zu nachhaltigen  
            Aufenthaltsräumen (zur Kenntnisnahme) 
 

TOP 7: Frühjahrsputz 2024 
 

TOP 8: Brauchtumsmittel 
 

TOP 9: Beantwortung von Bürgerfragen / Sonstiges 
 

TOP 10: Anfragen 
 

Zu TOP 1: Eröffnung, Feststellung der Tagesordnung und der Beschlussfähigkeit 
Der Versammlungsleiter begrüßte die Anwesenden und eröffnete die OSR-Sitzung.  
Die pünktliche und ordnungsgemäße Ladung wurde festgestellt.  
 

Zu TOP 2: Protokollbestätigung vom 05.12.2023 
Das Protokoll der OR - Sitzung vom 09.01.2024 wurde bestätigt. 
 

Zu TOP 3: Beschlussvorlage Nr. VII-A-09105 Frühzeitige Information des  
                  Ortschaftsrates bei Baumaßnahmen  
 

Abstimmung über den Originalantrag: Votum 5 Dafür Stimmen  
 

Zu TOP 4: Beschlussvorlage-Nr. VII-DS-09136 Fachförderrichtlinie   
                  Gebäudeerwerb durch Mietergemeinschaften  
 

Vom Ortschaftsrat zur Kenntnis genommen 

 
Zu TOP 5: Beschlussvorlage-Nr.-DS-09247 Bedarfsplanung Kindertagesbetreuung  
             der Stadt Leipzig für den Planungszeitraum Januar bis Dezember 2024 
 



Vom Ortschaftsrat zur Kenntnis genommen 

 

Zu TOP 6: Beschlussvorlage-Nr.VII-DS-07999 Stadtplatzprogramm 2030+  
            Transformation von Stadt- und Quartiersplätzen zu nachhaltigen  
            Aufenthaltsräumen  
Als Quartiersplatz ist in Seehausen nur der Platz vor dem Gasthof Hohenheida 
genannt. Wobei hier eine Umgestaltung zu einem nachhaltigen Aufenthaltsraum 
nicht für notwendig erachtet wird. 
 

Vom Ortschaftsrat zur Kenntnis genommen 

 

Zu TOP 7: Frühjahrsputz 2024 
Geplant am 23.03.2024 (wetterabhängig) 
Info an Frau Köber mit der Bitte um Bereitstellung von zwei Containern (Alte Schule 
Göbschelwitz / Alte FFw Hohenheida) sowie 40 Müllsäcken ist bereits erfolgt. 
Den zeitlichen Beginn legen die Verantwortlichen fest. (Bürgervereine und 
Ortschaftsräte von Seehausen) 
 

Zu TOP 8:  Brauchtumsmittel  

Höhe: 16.506 € und für die 

Seniorenbetreuung: 1.000 € 

Geschäftsausgaben und  

Druckkosten: 900 € 

Sportverein Seehausen:            2.250 €    Fassadengestaltung 

Beschluss Nr. 01/24                                    Votum 5 Dafür Stimmen 

Förderverein FFw Seehausen   2.000 €    100 Jahre FFw Kapelle 

Beschluss Nr. 02/24                                     Votum 5 Dafür Stimmen 

 Bürgerverein Göbschelwitz          600 €     Dorffest 

Beschluss Nr. 03/24                                     Votum 5 Dafür Stimmen 

                                                          1.196 €      40 Stühle  

Bedingung: Verbleib der alten Stühle im oberen Bereich des Objektes 

Beschluss Nr. 04/24                                     Votum 5 Dafür Stimmen 

Zustimmung erfolgt nur für 3 Kommoden         

          750 € (Antrag : 1.500 €  für 6 Kommoden) 

Beschluss Nr. 05/24                             Votum 5 Dafür Stimmen 

                                                               389 €     3 Badunterschränke 



Beschluss Nr. 06/24                                        Votum 5 Dafür Stimmen 

 Ortschaftsrat                                    250 €      Repräsentation OV 

Beschluss Nr. 07/24                                        Votum 5 Dafür Stimmen 

                                                           1.600 €     Seniorenweihnachtsfeier 

Beschluss Nr. 08/24                                         Votum 5 Dafür Stimmen 

Ortschaftsrat/BV Hohenheida    2.700 €     Geschichte hautnah erleben 

Geplant: 4 x 500 € Anschubfinanzierung je Ortsteil, 500 € als Preisgeld für beste 
Realisierung und 200 € für Koordination (Antragstellung, Verteilung und Abrechnung) 
der Maßnahme 

(Der BV Hohenheida hat seine Unterstützung zugesagt und wird dazu einen Antrag 
stellen!)        

Beschluss Nr. 09/24                                             Votum 5 Dafür Stimmen 

Gesamtvergabe                           11.735€    

(Der BV Hohenheida hat seine Unterstützung zugesagt und wird dazu einen Antrag 
stellen!)      Votum 5 Dafür Stimmen                       
Gesamtvergabe            11.735€    
 
Bürgerverein Göbschelwitz 
Bau von Kisten für Zelte des BV    740 € 
                                                                            
Beschluss Nr. 10/24    Votum 5 Dagegen Stimmen 
 
Die Seniorenbetreuung für alle Senioren aus Seehausen sollte erst einmal durch den 
BV Göbschelwitz in der Alten Schule Göbschelwitz organisiert werden. Hier wäre es 
sinnvoll einen festen monatlichen Termin zu benennen. Der Ortsvorsteher wird sich 
diesbezüglich mit dem Vorstand abstimmen. In den ersten Treffen kann dann mit den 
Senioren besprochen werden, wie man sich den weiteren Ablauf vorstellen kann und 
ob sich Aktive aus den eigenen Reihen zur weiteren Organisation finden. Auch die 
Gründung eines Seniorenvereins ist denkbar. Diese eröffnet auch die Möglichkeit der 
Gewinnung von Sponsoren. 
 
Zu TOP 9: Beantwortung von Bürgerfragen / Sonstiges 
Infos zum Gewerbegebiet Merkwitz von Frau Schmidt-Kummerow und Herrn 
Göttsching – Antwort von Herrn Lohse das eine gemeinsame Abstimmung im kleinen 
Kreis nach terminlicher Abstimmung erfolgen wird. Termin wird noch bekannt 
gegeben. 
 



Haushaltplanung 2025 / 2026 
Rückinfo mit der Bitte um Erläuterung ist bereits erfolgt. 
 

Wintermahd Teiche 
Laut E-Mail von Frau Zabojnik wird diese noch erfolgen. 
 

Fuß- und Radweg zur Schladitzer Bucht 
Leider sind die alten Wegebeziehungen nicht mehr nutzbar, da diese teilweise 
verkauft wurden. Insbesondere auf Rackwitzer Flur. Derzeit sind Aktivitäten im 
Bereich der B2 zu verzeichnen. Ob hier Fuß- und Radwege geplant sind, ist dem OR 
nicht bekannt, da es dazu wieder einmal keine Information an den OR gibt.  Der OV 
wird sich diesbezüglich mit dem VTA in Verbindung setzen. 
 

Glasfaser Seehausen – Göbschelwitz 
Der OV hat diesbezüglich die Anfrage an Herrn Filus gestellt. 
 

Anliegerpflichten Gutsweg 2 FFw – Winterdienst 
Weiterleitung des Anliegens an die Stadtreinigung ist durch den Wehrleiter erfolgt. 
 

Baustelle Dohlenweg 
Baustelleneinrichtung sowie die Sperrung wurden aufgehoben. 
 

Pflege der Fuß- und Radwege sowie das Straßenbegleitgrün (Seitentriebe) 
Rückruf von Frau Bauch erfolgte – ist beauftragt. 
 

Arbeitskreis Ortsvorsteher mit Frau Felthaus 
Grundschule Seehausen ist voraussichtlich 2024/2025 wieder zweizügig. Die 
Verwaltung geht aber davon aus, dass dies in den nächsten Jahren nicht der Fall sein 
wird. 
 

Auswertung Stadt als Bühne 
Ortsvorsteher und Vereine teilten ihre Erfahrungen zum Themenjahr mit. Stark 
bemängelt wurde, dass es keine Möglichkeit der Information zu den Veranstaltungen 
der Vereine in der LVZ etc. gibt. Auch die städtischen Blätter sind dafür nicht da. 
Die Nutzung der Leipzig App sowie Anmeldung der Veranstaltungen im 
Veranstaltungskalender der Stadt Leipzig wurden als Alternative genannt. Die 
Verfahrensweise wird durch den OV geprüft und den Vereinen mitgeteilt. 
 

Gespräch mit Herrn Schlag, Geschäftsführer von Globus 
Hier sind Möglichkeiten der Förderung der ansässigen Vereine geplant. Dazu soll noch 
eine Einladung an die Vereine erfolgen. Die Kontaktdaten wurden diesbezüglich an 
Globus weitergegeben. 
 

Spielplatz Göbschelwitz und Standorte für Bänke 
Vororttermin in den Ortsteilen mit Herrn Zech am 24.01.2024 
Die Vorstellung der weiteren Planung und des Zeitablaufes zum Bau des 
Kinderspielplatzes Göbschelwitz wurde von Herrn Zech auf eine spätere OR-Sitzung 
verschoben. Die Realisierung soll laut Herrn Zech auf jeden Fall in 2024 erfolgen. 
Aufstellen der Bänke: 



Gottscheina:   1 Sitzraufe und 2 Bänke am Teich (die alten Bänke werden entsorgt) 
Hohenheida:   2 Bänke am Fußballfeld (Anger), 1 Bank am Kindergartenteich 
Göbschelwitz: 1 Bank am Langen Teich  
Seehausen:      1 Bank am Teich 
 

Termine: 
21.02.2024, 18.00 Uhr, Alte Schule Göbschelwitz - Rechenschaftslegung des OR 
Bitte dazu interessierte Bürger einladen. Info erfolgte bereits im Gemeindeboten. 
14.03.2024, 18.00 Uhr, Alte Schule Göbschelwitz - Zusammenkunft der Freien Wähler 
 

Zu TOP 10: Anfragen 
Kirchteich Hohenheida hält kein Wasser mehr – umgehende Klärung notwendig 
Bienenweg Hohenheida – dieser lockert sich wieder auf – Klärung 
Seehausen (Bonava) gegenüber der Kirche – Hecken wurden entfernt und eine 
Holzwand (Sichtblende) aufgestellt. Erhalt der Hecken (Denkmalschutz, Baumschutz- 
Ordnung) - OR Herr Trantau prüft dieses und gibt Info an OV. 
Seehausen: Fläche hinter der Kita – Nachpflanzungen dringend erforderlich  
Vororttermin mit Herrn Nebel und OR zu den Wegen am Mühlgraben, Kuckucksweg, 
Storchenweg – diese sind stark verschmutzt, auch der Flusslauf muss dringend 
gereinigt werden. Herr Trantau wird sich dazu mit Herrn Nebel abstimmen! 
LKW-Parken an der Straße am Sachsenpark – Starke Verschmutzung / 
Müllansammlung – Info an Ordnungsamt zur Klärung 
Göbschelwitz 30km /h – wie ist der Stand  
Göbschelwitz Mittelteich – Überlauf geht auf Privatgrundstück 
Beleuchtung für Mühlgrabenweg/Kuckucksweg (Seehausen) prüfen. 
 
 

Die nächste Ortschaftsratssitzung findet am Dienstag, den 05.03.2024 um 19.00 Uhr 
in der Alten Schule Göbschelwitz, Göbschelwitzer Str. 73, 04356 Leipzig statt. 
 

Schwerpunkte: 
Ortschaftsratswahl 2024  
Baumaßnahmen 2024 
 
 
Berndt Böhlau 
Ortsvorsteher    Protokollant    Ortschaftsrat 



Protokoll zur Ortschaftsratssitzung am 05.03.2024 
Alte Schule Göbschelwitz, Göbschelwitzer Str. 73, 04356 Leipzig 
     

Teilnehmer: Hr. Böhlau, Hr. Stannek, Hr. Grosch, Hr. Prautzsch, Hr. Trantau 
 

Tagesordnung:  
 

TOP 1: Eröffnung, Feststellung der Tagesordnung und der Beschlussfähigkeit 
 

TOP 2: Protokollbestätigung vom 06.02.2024 
 

TOP 3: Ortschaftsratswahl 2024 
 

TOP 4: Information von der IG Nachtflug zur Zusammenarbeit 
 

TOP 5: Frühjahrsputz 2024 
 

TOP 6: Beantwortung von Bürgerfragen / Sonstiges 
 

TOP 7: Anfragen 
 

Zu TOP 1: Eröffnung, Feststellung der Tagesordnung und der Beschlussfähigkeit 
Der Versammlungsleiter begrüßte die Anwesenden und eröffnete die OSR-Sitzung.  
Die pünktliche und ordnungsgemäße Ladung wurde festgestellt.  
 

Zu TOP 2: Protokollbestätigung vom 06.02.2024 
Das Protokoll der OR - Sitzung vom 06.02.2024 wurde bestätigt. 
 

Zu TOP 3: Ortschaftsratswahl 2024 
Wahlvorschläge können von Parteien, Wählervereinigungen und Einzelpersonen 
eingereicht werden. Einzelkandidaten benötigen 30 Unterstützerunterschriften. 
Jeder Wahlvorschlagsträger kann einen Wahlvorschlag mit 8 Kandidaten  
einreichen (§ 6c KomWG) 
 
Das Einreichen der Wahlvorschläge ist bis zum 04.04.2024, 18 Uhr, möglich. 
 
Anzahl der Mitglieder des OR Seehausen – 5 Personen.  
Diese wählen dann den Ortsvorsteher! 
 
Der Ortschaftsrat bittet um aktive Beteiligung zur Wahl. 
 

Zu TOP 4: Information von der IG Nachtflug zur Zusammenarbeit 
Gast: Peter Richter Vorsitzender des Vereines: 
Gemeinnütziger Verein IG Nachtflugverbot Leipzig/Halle e.V. 
Herr Richter informierte ausführlich über den Ausbau des Flughafen Leipzig/Halle – 
und seine Auswirkungen auf unsere Region.  
Er wies ausdrücklich darauf hin, dass die IG Nachtflugverbot nur aktiv werden kann, 
wenn die nötigen finanziellen Mittel dafür durch Spenden zusammenkommen.  
Der Ortschaftsrat bot an, einen Spendenaufruf im Gemeindeboten zu schalten. 
 

Zu TOP 5: Frühjahrsputz 23.03.2024 
 

Beginn wird individuell von den Vereinen geklärt 
Bereitstellung von zwei Container und 40 Müllsäcke 

https://www.nachtflugverbot-leipzig.de/verein_ig_nachtflugverbot.php


Anlieferung der Müllsäcke erfolgt beim Ortsvorsteher  
1 Container - Alte Schule Göbschelwitz (Grünschnitt) / Sicherung Zugang und 
Verschluss 
1 Container Hohenheida - vor dem Alten Feuerwehrgerätehaus (Flugmüll) 
Schadstoffe lt. Liste neben dem Container abstellen! 
(- Schadstoffe (Asbest, Baustyropor, Dachpappe, Farbe, Öle, Batterien ...) 
/explosionsverdächtige Gegenstände (z. B. Propangasflaschen, Feuerlöscher) / 
Elektrogeräte/ Reifen) 
 

Zu Top 6: Beantwortung von Bürgerfragen / Sonstiges 
 

Termine: 
14.03.2024 Wahl Freie Wählergemeinschaft, 18.00 Uhr, Alte Schule Göbschelwitz 
26.03.2024 Seniorentreffen, 16.00 Uhr Alte Schule Göbschelwitz 
25.04.2024 Geschichte Hautnah erleben 18.00 Uhr, Alte Schule Göbschelwitz 
Termin Absprache Gewerbegebiet Merkwitz mit Herrn Lohse klären. 
Hand Schwengelpumpe Göbschelwitz – klärt Frau Smok 
Seitentriebe Göbschelwitzer Straße - ist erfolgt 
Wintermahd Kindergartenteich Hohenheida - ist erfolgt 
Glasfaser für Seehausen und Göbschelwitz derzeit nicht realisierbar, da keine 
staatliche Förderung 
Feldweg hinter Hohenheida durch Baufahrzeuge zerstört – Weitergabe an Frau Zobel 
und Frau Bauch 
 

Zu TOP 7: Anfragen 
 

Stand Spielplatz Göbschelwitz Dieser soll laut Aussage von Herrn Zech 2024 
fertiggestellt sein. Geplant ist die Vorstellung des Projektes erneut im Ortschaftsrat. 
Dazu erfolgt noch die Absprache. 
 

GP Joule Wärmekonzept (verantwortlich ist die Stadt Leipzig, der Ortschaftsrat kann 
dieses nur befürworten) Aus diesem Grund steht GP-Joule bereits mit Leipzig 
(geplante Wärmekonzept) im Gespräch. 
 

Straßenbegleitgrün (Seitentriebe) Richtung Mutschlena 
Merkwitzer Straße – Reparatur wieder dringend notwendig  – Info an Frau Bauch 
„Alte Schweinemast“ Göbschelwitz – Stand der Pflanzaktion? 
Nächste Generation – Vorschlag zur Gründung eines Bürgervereins Seehausen 
Es erfolgt eine Terminabstimmung OV-Herrn Böhlau mit Frau Winter-Haupt 
 
 

Die nächste Ortschaftsratssitzung findet am Dienstag, den 09.04.2024 um 19.00 Uhr 
im Hort der Grundschule Seehausen, Seehausener Allee 15, 04356 Leipzig statt. 
 

Schwerpunkte: 
Ordnung / Sauberkeit und Baumaßnahmen 
 
Berndt Böhlau 
Ortsvorsteher    Protokollant    Ortschaftsrat 



Protokoll zur Ortschaftsratssitzung am 09.04.2024 

Hort der Grundschule Seehausen, Seehausener Allee 15, 04356 Leipzig 

     
Teilnehmer: Hr. Böhlau, Hr. Stannek, Hr. Grosch, Hr. Prautzsch, Hr. Köckeritz 

Entschuldigt: Hr. Trantau 
 

Tagesordnung:  
 

TOP 1: Eröffnung, Feststellung der Tagesordnung und der Beschlussfähigkeit 
 

TOP 2: Protokollbestätigung vom 05.03.2024 
 

TOP 3: Arbeitsstand Ausführungsplanung zum Spielplatz Göbschelwitz 
 

TOP 4: Beschlussvorlage-Nr. VII-DS-09084 Bau- und Finanzierungsbeschluss 
Radverkehrsanlage Alte Seehausener Straße 
 

TOP 5: Beschlussvorlage-Nr. VII-DS-08911 Radverkehrsentwicklungsplan 2030+ 
 

TOP 6:  Beschlussvorlage-Nr. VII-DS-09238 Fortsetzung des Rahmenplanes zur 
Umsetzung der Mobilitätsgarantie 2030 für Leipzig 
 

TOP 7: Auswertung Frühjahrsputz 
 

TOP 8: Brauchtumsmittel (BV Hohenheida / KGV Seehausen) 
 

TOP 9: Beantwortung von Bürgerfragen / Sonstiges 
 

TOP 10: Anfragen 
 

Zu TOP 1: Eröffnung, Feststellung der Tagesordnung und der Beschlussfähigkeit 

Der Versammlungsleiter begrüßte die Anwesenden und eröffnete die OSR-Sitzung. 
Die pünktliche und ordnungsgemäße Ladung wurde festgestellt. 
Änderung: Tausch der Beschlussvorlage VII-DS-09238 Rahmenplan (Top 6) mit 
Beschlussvorlage VII-DS- 08911 Radverkehrsentwicklungsplan (Top 5) 
 

Zu TOP 2: Protokollbestätigung vom 05.03.2024 

Das Protokoll der OR - Sitzung vom 05.03.2024 wurde bestätigt. 
 

Zu TOP 3: Arbeitsstand Ausführungsplanung zum Spielplatz Göbschelwitz 

Hr. Zech, Sachgebiet Projektentwicklung / Frau Scheffel, Landschaftsarchitektin 
informierten ausführlich über den derzeitigen Stand der Planung des Spielplatzes 
Göbschelwitz. Dieser ist derzeit in der Ausführungsplanung. 
2024 Ausschreibung, Baubeginn soll im Herbst/Winter 2024 sein. 
Da der Spielplatz an Feldern grenzt, wird dieser ländlich eingepasst.  
 

Vorgesehene Ausstattung: 
Rundbank mit Granitpflaster um die bereits stehende Eiche als zentrale Stelle/ 
Sand-Spielbereich / Schaukel aus den Altbestand / Ballfangzaun zum Bolzplatz/ 
Papierkorb (an der Zufahrt vom Feldweg aus). 
Am Rand des Sandspielbereiches werden Findlinge als zusätzliche Sitzgelegenheit 
eingeordnet. Es wird geprüft, ob die Einordnung von bearbeiteten Baumstämmen als 



Sitzgelegenheit an der Gehölzkante im Bereich der Altpappeln als wurzelschonende 
Lösung möglich ist. 
Es ist perspektivisch geplant, die Flächen Flst 80 und 134 östlich angrenzend an die 
Straße zur Loberaue zu erwerben, um den öffentlichen Bereich für Freizeitsport und 
Kinderspiel zu ergänzen. Die Schaffung einer effizienteren Zugangssituation zum 
Sport -und Spielbereich ist dann auch zu untersuchen. Die benachbarte Straße zur 
Loberaue besitzt aktuell noch einen privaten Charakter. Die Grundstücksübertragung 
deren Fläche von der Eigentümergemeinschaft an die Stadt Leipzig war nicht möglich 
und somit auch nicht die geplante öffentliche Widmung. Problemtisch ist in der 
aktuellen Verkehrsraumgestaltung und Rechtssituation die Positionierung der 
Parkflächen. 
Bepflanzung: Drei verschiedene Baumarten mit der Unterpflanzung von blühenden 
und nicht blühenden Strauchpflanzen. 
Bänke in den Ortsteilen: 
Gottscheina: Sitzraufe mit Papierkorb am Teich – ohne Bepflasterung 
Hohenheida: Bolzplatz – Zwei Bänke mit Unterpflasterung 
                        Kindergartenteich – Eine Bank in der Nähe der Birke an der Hauptstraße  
                        mit wassergebundener Decke 
Göbschelwitz Langer Teich: Eine Bank an der neugestalteten Trafostation 
Seehausen:    Eine Bank am Teich – Nische hinter der Trafostation mit     
                         wassergebundener Decke 
 

Zu TOP 4: Beschlussvorlage-Nr. VII-DS-09084 Bau- und Finanzierungsbeschluss 
Radverkehrsanlage Alte Seehausener Straße 
 

Frau Lieder, VTA informierte über den Sachstand 

Die Gesamtkosten betragen 986.000 €. Der Fördermittelantrag 450.000 € wurde 
übergeben. 
Im Vorfeld werden zwei Bäume gefällt und Büsche gerodet. Beginn ist der 
28.10.2024. 18 Bäume werden neu gepflanzt.  
Baubeginn ist März 2025 bis Juni 2025. Bei der Verschwenkung der Straße ist eine 
Vollsperrung notwendig. 
Der OR fordert, folgende Problematik (wie bereits im Dezember 2022 angesprochen!) 
dem Amt zur Prüfung vorzulegen.  

• Errichtung einer Querungshilfe bzw. besser 

• Verlängerung des Radweges bis zur alten Plaußiger Straße (über den 
Bienenweg sichere Verbindung zum Ort und weiter nach Gottscheina" 

In dem jetzigen Fall müssen die Fußgänger und Fahrradfahrer kurz vor den 
gefährlichen Kurven auf die Straße. Im Gespräch wurde durch den Ortschaftsrat 
darauf hingewiesen, dass eine lückenlose Anbindung an den Plaußiger Weg gewollt 
ist. Besonders da es hier um den schwer einsehbaren, engen und kurzen Bereich (S-
Kurve) von der Straße "An der Hauptstraße" zum geradeverlaufenden Bereich der 
"Alten Seehausener Straße" geht. 
Dies sollte eigentlich mit der Planung vermieden werden! 

 



Zu Top 5: Beschlussvorlage-Nr. VII-DS-09238 Fortsetzung des Rahmenplanes zur 
Umsetzung der Mobilitätsgarantie 2030 für Leipzig 
 

Geplante Maßnahmen für das Jahr 2025/2026 Anlage 1 und 2 

Nördliche Rietzschke: Abschnittsweise Offenlegung und Sanierung der Wölbleitung 
(Bau) und Offenlegung des Oberlaufes (ehemaliger Seehausener Mühlgraben) 
(Planung) 
Radverkehrsanlage Göbschelwitz Hohenheida (23 abgeschlossen) 
Verkehrskonzeption wegweisende Beschilderung Neue Messe (Realisierung) 
Fuß- und Radweg Gottscheina- Merkwitz (Planung) 
Merkwitzer Straße zwischen Gottscheina und Ortsgrenze (Bau) 
Radweg Alte Seehausener Straße (für 24 Bau geplant) 
Radweg nach Krostitz (Planung) 
 

Haltepunkte: 
Bushaltestelle BMW Allee (barrierefreier Ausbau) 
 

Verkehrsorganisation: 
Seehausener Allee – Alte Dübener Landstraße (Klärung konfliktreiches Abbiegen) 
Kreuzung S9 – Göbschelwitzer Straße (Bedarfsampel Fußgänger) 
 
Deckenerneuerung: 
Alte Seehausener Straße 
 

Ampelanlagen Rekonstruktion: 
Seehausener Allee – Alte Dübener Landstraße 

Seehausener Allee – Handelsstraße 

Seehausener Allee – Kongressparkplatz 

 
(Unterstrichene Zeilen als Änderung zur Vorlage) 
 
Zu TOP 6: Beschlussvorlage-Nr. VII-DS-08911 Radverkehrsentwicklungsplan 2030+ 
 

161 Am Ring Prio 3 - Alt-West 

Breitenmaßnahmen: 174 BMW-Allee Prio 3 - Nordost, 202 Seehausener Straße Prio 3 
– Alt West (Thekla-Seehausen), 203 Seehausener Allee Prio 3 - Nord, 204 Feldweg 
9401, 205 Bergweg, 206 Seehausener Allee Prio 3 – Süd-West (Messe-Seehausen), 
208 Messeallee, 209 Handelsring, 210 Graf-Zeppelin-Ring, 211Maximilianallee, 277 
Hohenheidaer Straße, 308 Dübener Landstraße, 345 An der Hauptstraße, 349 
Seehausener Straße, 374 Alte Seehausener Straße 

Oberflächensanierung: Göbschelwitzer Straße 
 

Vorlage ist so nicht beschlussfähig, da mit vielen Fehlern behaftet. So fiel z.B. auf, 
dass Straßen von Seehausen den Ortsteilen Nord, Nordost, Alt-West und Süd-West 
zugeordnet wurden und zwei Maßnahmen schon realisiert wurden als nicht mehr in 
einen Plan 2030+ gehören. 
 
Zur Kenntnis genommen 



 
 
 

Zu TOP 7: Auswertung Frühjahrsputz 
 

Der Ortschaftsrat Seehausen bedankt sich bei all denen, die der Witterung zum Trotz 
am Frühjahrsputz teilgenommen und zur Verschönerung unserer Ortsteile 
beigetragen haben. 
 

Zu TOP 8: Brauchtumsmittel (BV Hohenheida / KGV Seehausen) 
 

1. Antrag Geschichte hautnah erleben (BV Hohenheida) 2.700,00 € 

        Abstimmung: 5 Dafür Stimmen 

2. Sommer- und Kinderfest KGV Seehausen 500,00 € 

         Abstimmung: 5 Dafür Stimmen 

 
Die Anfragen zu einem Schaukasten/ Infotafel für den Teich Seehausen sind leider 
nur über das jeweilige Amt möglich. Hier sieht der OR zwei Probleme: 
Gleichbehandlung der Ortsteile und die Höhe der Kosten (ca. 1.500 €) 

Die Anfrage zur Übernahme allgemeiner Kosten von Vereinen (hier Raummiete) 
wurde in Bezug auf die beschlossene Richtlinie des OR abgelehnt und zur 
Antragstellung an das BfR verwiesen (Antragstellung bis September).  
(Eine Beschlussfassung erfolgte nicht! Der OV informierte die Einreicher!) 
 

 

Zu TOP 9: Beantwortung von Bürgerfragen / Sonstiges 
 

14.05.2024, 16.00 Uhr Kaffeeklatsch Senioren, Alte Schule Göbschelwitz 

25.04.2024 Geschichte Hautnah erleben 18.00 Uhr, Alte Schule Göbschelwitz 

Info im Gemeindeboten zu Wahlverschlägen möglich (Vorgaben lt. Gemeindeboten 
4-24 beachten!) 
Befragung: Gemeinwohlstudie der Handelshochschule Leipzig Flughafen 

Gespräch mit Frau Winter-Haupt: Die Gründung eines Bürgervereines in Seehausen 
ist auf einem guten Weg! 

Sperrung Kletterturm Spielplatz Hohenheida vor Ostern – Reparatur erfolgte am 
09.04.2024 

Streuobstwiese Schweinemast Göbschelwitz – Vermietung? 
 

Dabei wurde von zwei Ortschaftsräten geäußert, dass 
a) der Mutterboden sehr dünn aufgetragen wurde und man befürchtet, dass dies für 
das Anwachsen der Bäume nicht ausreichend ist. 
b) beim Aushub der Pflanzlöcher teilweise Bauschutt mit zu Tage gefördert wurde. 
Wurde bei der Rekultivierung des Öfteren kontrolliert? 
Leider müssen wir immer öfter feststellen, dass auch bei Vergaben die Verwaltung die 
Ausführung nicht oder nicht ausreichend kontrolliert und dadurch Nacharbeiten und 
Mehrkosten durch die Stadt aufgebracht werden müssen. 
 

Spendenaufruf Fluglärm erscheint im nächsten Gemeindeboten 

Hauswurfsendung zur Frage Deponie Seehausen durch Frau und Herrn Wiesner 



Thematik Spielzeugkisten (Kosten 2800 € und Patenschaft notwendig - Traurig aber 
wahr!) 
Ortschaftsbefragung/strategie – Informationen am 07.05.2024 von Herrn Rammelt, 
BfR – dazu sollte sich jeder Gedanken machen was sich in den kommenden Jahren 
ändern soll. 
 
 

 
Zu TOP 10: Anfragen 

 
Die Firma Bonava übernahm einen Teil des ehemaligen Geländes des städtischen 
Gutes Seehausen. 
Vor diesem Gut verlief eine durchgehende Hecke mit einer Wuchshöhe von fast 2 m. 
Nach Fertigstellung der Reihenhäuser wurden diese an Privatpersonen verkauft. 
Nun wurde uns mitgeteilt, dass ein Teil dieser Hecke gefällt und dafür Wandelemente 
aufgestellt wurden. 
Wir können uns nicht vorstellen, dass dies so einfach erfolgen kann, da es das 
gesamte Ensemble die Ansicht zerstört. 
Wir bitten um Prüfung und wenn nicht genehmigt, um Einleitung geeigneter 
Maßnahmen, damit der alte Zustand wieder hergestellt wird. 
(Verstoß gegen die Baumschutzsatzung § 3 Abs. 1c) Großsträucher mit mehr als 4,0 m 
Höhe sowie alle Hecken über 1,0 m Höhe;) 
 
Piktogramme Göbschelwitz 
Es ist fast ein halbes Jahr vergangen. Aus diesem Grund die Nachfrage, was daraus 
geworden ist! Gibt es schon ein Ergebnis des Anhörungsverfahrens? 
 

Seehausen Spielplatz Alte Mühle – Anfrage an Hr. Dittmar 
Ist hier eine Aufwertung des kleinen Spielplatzes möglich? 
 

Teiche 
In der Ortschaftsratssitzung am 09.04.2024 wurde wieder einmal das Thema Teiche 
angesprochen. 
Ist 2024 noch eine Wintermahd an den Teichen in Hohenheida noch geplant? Laut 

E-Mail von Zabojnik (17.01.2024) soll diese noch folgen. Diese beinhaltet auch den 
Kirchteich. 
Der Stand des Kindergartenteiches ist immer noch sehr hoch. Kann man hier noch 
einmal etwas zugeben, damit der Rühler weiterhin Wasser an den Kirchteich abgiebt. 
Leider ist die Sanierung des Kirchteiches mächtig in die Hose gegangen und 
wahrscheinlich auch aufgrund der langanhaltenden Trockenheit nicht mehr 
regressfähig. Wir mussten ja feststellen, dass das Wasser nur ein paar Wochen im 
Teich verblieb, der Rühler Teich aber sein Wasser gehalten hat und immer noch gut 
gefüllt ist. Hier steht die Frage der erneuten Sanierung. Ich denke, dass wir da keine 
weitere Beobachtung nötig haben. 
 

Der Sperlingsteich hat auch wieder etwas zugelegt. Leider aber nicht ausreichend. 
 



Die nächste Ortschaftsratssitzung findet am Dienstag, den 07.05.2024 um 19.00 Uhr 
im Gasthof Hohenheida, Am Anger 42, 04356 Leipzig statt. 
 

Schwerpunkte: 
 
 
Berndt Böhlau 

Ortsvorsteher    Protokollant    Ortschaftsrat 



Protokoll zur Ortschaftsratssitzung am 07.05.2024 

Gasthof Hohenheida, Am Anger 42, 04356 Leipzig 

     
Teilnehmer: Hr. Böhlau, Hr. Stannek, Hr. Grosch, Hr. Prautzsch, Hr. Köckeritz 

                       Hr. Trantau 
 

Tagesordnung:  
 

TOP 1: Eröffnung, Feststellung der Tagesordnung und der Beschlussfähigkeit 
 

TOP 2: Protokollbestätigung vom 09.04.2024 
 

TOP 3: Informationsvorlage Nr.VII-DS-08065-Ifo-01 Bürgerumfrage “ Leben in  
            der Ortschaft 2023“ (Ortschaftsbefragung) 
 

TOP 4: Ortschaftsstrategie 
 

TOP 5: Vergabe Brauchtumsmittel  
 

TOP 6:  Beantwortung von Bürgerfragen / Sonstiges 
 

TOP 7: Anfragen 
 
 

Zu TOP 1: Eröffnung, Feststellung der Tagesordnung und der Beschlussfähigkeit 

Der Versammlungsleiter begrüßte die Anwesenden und eröffnete die OSR-Sitzung. 
Die pünktliche und ordnungsgemäße Ladung wurde festgestellt. 
Änderung: Als TOP 6 wird die Vorlage VII-A-07090-VSP-01 (Coole Straßen für 
Leipzig) zusätzlich auf die Tagesordnung genommen. 
 

Zu TOP 2: Protokollbestätigung vom 09.04.2024 

Das Protokoll der OR - Sitzung vom 09.04.2024 wurde mit den Ergänzungen bestätigt. 
 

Zu TOP 3:  Informationsvorlage Nr.VII-DS-08065-Ifo-01 Bürgerumfrage “ Leben in  
            der Ortschaft 2023“ (Ortschaftsbefragung) 
 

Hr. Rammelt, Büro für Ratsangelegenheiten  

Die Ortschaftsbefragung fand das erste Mal 2020 statt. Hier die Ergebnisse der 
Befragung vom Mai bis Juli 2023. Befragt wurden 500 Einwohner pro Ortschaft im 
Alter 18 – 85 Jahre. Geplant ist diese einmal pro Wahlperiode, d.h. aller 5 Jahre. 
 

Frage Durch-
schnitt 
bzw. max 

Seehausen 

Zufriedenheit mit dem Leben im Ort 79 69 
Fühlen sich als Leipziger 60 59 
Fühlen sich als Bewohner des Ortes 64 56 
Sicherheit 13 2 



Sauberkeit 33 20 
Grünflächenpflege 20 20 
Entwicklung der letzten 10 Jahre 68 67 
Entwicklungschancen in den nächsten 10 Jah-
ren 

64 61 

Gemeindebote als Quelle 92 84 
Lesen des Gemeindeboten 88 82 
Unterstützung der Ortschaft 60 58 
Wissen, dass es einen Ortschaftsrat gibt 93 81 
Teilnahme an einer OR-Sitzung in den letzten 5 
Jahren 

36 22 

Zufriedenheit mit der Arbeit des Ortschaftsra-
tes 

75 72 

Engagement des Ortschaftsrates 90 80 
Brauchtumsmittelvergabe wie wichtig 95 95 
Kita 80 70 
Spielplätze 79 70 
Schulen 90 70 
Freizeitsport 60 30 
Grünanlagen und Parks 87 35 
Vereinen 78 40 
Kunst und Kultur 50 8 
Nahversorgung 90 50 
Dienstleistungen 79 40 
Altenpflege 80 60 
Gaststätten 79 42 
ÖPNV 95 60 
Radwege 65 60 
Fußwege 82 68 
Straßenzustand 99 45 
Verkehrslärm 55 30 
Parkplätze 61 30 

 
Der Ortschaftsrat schätzt ein, dass es aufgrund der Unterschiedlichkeiten von 4 
Ortsteilen zu unterschiedlichen Einschätzungen kommen kann. (z.B. ÖPNV: 
Gottscheina teilweise mehrere Stunden ohne Anbindung, Seehausen max. 30 
Minutentakt). Positiv zu werten ist, dass die Arbeit des Ortschaftsrates in den letzten 
10 Jahren und die Entwicklungschancen für die nächsten Jahre am positivsten 
gegenüber anderen Ortschaften bewertet wird. Der OR wird versuchen, sich der 
weniger positiven Ergebnisse anzunehmen, um bei der nächsten Befragung hier 
bessere Ergebnisse zu erreichen. 
 



 

Zu TOP 4: Ortschaftsstrategie 

Hr. Richert gab ausführliche Informationen zur Ortschaftsstrategie. 
Diese ist der Fahrplan für die Umsetzung wichtiger Maßnahmen in zeitlich 
verschieden Schienen. 
Aufträge aus Stadtratsbeschlüssen (Ortsteilentwicklungskonzepte unter Einbeziehung 
der Ortschaftsräte) 
Maßnahmen sind kurz- mittelfristig (Doppelhaushalt) / langfristig 
Wohnen / Mobilität / Nahversorgung / Gemeindewohl / Infrastruktur / Gewerbe / 
Energie / Grün / Landwirtschaft / Ortsteilidentität 
 
Mit der Erstellung eine Ortschaftsstrategie sollen die unter TOP 3, weniger gut 
bewerteten Bereiche der Bürgerumfrage, verbessert werden.  
Um die Bürger in die Planung einzubinden, werden diese aufgerufen, Vorschläge zu 
unterbreiten, was verbessert werden sollte. Im Ergebnis dieser Umfrage, wird der 
Ortschaftsrat nach der Sommerpause dem Amt eine Liste der genannten Aufgaben/ 
Wünsche übergeben. Diese sollen dann in der weiteren Diskussion in kurz-, mittel- 
und langfristige Realisierungszeiträume eingeordnet werden. 
Eine direkte Ortsentwicklungskonzeption ist nicht geplant.  
Der Ortschaftsrat weist darauf hin, dass der Stadtverwaltung schon im Februar eine 
umfangreiche Liste übermittelt wurde. Leider erfolgte bis heute keine Info, ob und 
wann mit finanzieller Einordnung zu rechnen ist. Auch gibt es z.B.  oftmals 
Verschiebungen aufgrund Preisanpassungen oder dem Vorziehen anderer 
Maßnahmen. Laut den Erfahrungen des OR ist bei größeren Maßnahmen mit einer 
Laufzeit von mehr als 10 Jahren zu rechnen.  
 

Hinweis des Ortschaftsrates: Zur Maßnahme Wohnen Mobilität bitte Parken mit 
aufnehmen. 
 

Zu Top 5: Vergabe Brauchtumsmittel 
 

Antrag KGV Hohenheida zum 70-jährigen Bestehen für ein kleines Gartenfest mit 
Nachbarschaft über 500 € 
 

Votum: 6 Dafür Stimmen  Beschluss Nr. 12/2024 
 

TOP 6: Vorlage VII-A-07090-VSP-01 Coole Straßen für Leipzig 
 

Aufgrund des ländlichen Charakters schätzt der OR ein, dass es hier keiner 
größeren Maßnahmen bedarf. 
 
Zur Kenntnis genommen 
 
 
 
 



Zu TOP 7: Beantwortung von Bürgerfragen / Sonstiges 
 

Gemeindeboten zu Wahlverschlägen 
Besonderheit für Seehausen: Da nur ein Wahlvorschlag eingereicht wurde, gilt die 
Mehrheitswahl. So können auch weitere, namentlich benannte, Person auf den 
Wahlzettel eingetragen werden. Es muss eindeutig erkennbar sein, wer diese Person 
sein soll. 
 

14.05.2024, 16.00 Uhr Kaffeeklatsch Senioren, Alte Schule Göbschelwitz 
Die Auftaktveranstaltung fand am 26.03.24 in kleiner Runde statt.  
Für den Kaffeeklatsch am 14.05. erfolgte ein Aufruf im Gemeindeboten sowie 
Aushänge mit Rückmeldung  
 

Erste Zusammenkunft 25.04.2024 zur Geschichte Hautnah erleben 18.00 Uhr, Alte 
Schule Göbschelwitz. Leider war kein Vertreter aus Seehausen anwesend. 
Schwerpunkt soll erst einmal die Sammlung von Audio-, Video- und Bildmaterial sein 
Nächstes Treffen am 28.05., 18.00 Uhr Am Ring 1 Gottscheina (Museumsbesuch) 
 

Abholzung der Hecke Bonava: Ordnungsamt (Herr Wittig) hat dies an das Amt 
Stadtgrün und Gewässer weitergeleitet: 
 

30 km/h Zonen Göbschelwitz: Lt. Schreiben des Amtsleiters erfolgt die 
verkehrsrechtliche Anordnung im 2. Quartal 2024 (zuzüglich Schulstraße) von 
Piktogrammen wird aufgrund der Kürze der Zonen abgesehen. 
 

Seehausen Spielplatz Alte Mühle – Lt. Schreiben des Amtsleiters gab es bisher 
dahingehend keine Anfragen. In Rücksprache mit Herrn Zech wird empfohlen dies im 
Rahmen des Nordraumkonzeptes anzumelden. 
 

Teiche: Stadt ist im Gespräch mit der KWL zur Prüfung und Umsetzung mehrerer 
Maßnahmen. Darunter der Anbindung der Gräben an der Straße „An der 
Hauptstraße“ 
 

Radverkehrsentwicklungsplan 2030+ 
Ist zu votieren bzw. Änderungen anzumelden! 

- Fuß- und Radweg nach Merkwitz 
- Fuß- und Radweg nach Krostitz 
- Lückenschluss des Fuß- und Radweges Alte Seehausener Straße zum Plaußiger 

Weg 
- Ampelanlage für Fuß- und Radweg Göbschelwitzer Straße über die S9 
- Ampelanlage Göbschelwitzer Straße über die B 2 zur besseren Anbindung an 

den Schladitzer See 
 
Radweg S9 durch Sträucher und Baumbewuchs kaum noch zu befahren 
Herr Prautzsch hat dies an Herrn Bonew weitergeleitet. Dieser hat den Zustand 
bestätigt und an Herrn Jana zur Klärung weitergeleitet. 



 
Zu TOP 8: Anfragen 
 

Freischneiden des Ortseingangsschildes von BMW nach Hohenheida 
 

Leider fehlt das Protokoll der Begehung des Bereiches zwischen dem Wohngebiet 
Alte Mühle und dem Ortsbereich (Herrn Scholz / Herrn Wiesner/Herrn Trantau und 
Herrn Böhlau) 
  
Die nächste Ortschaftsratssitzung findet am Dienstag, den 04.06.2024 um 19.00 Uhr 
im der Alten Schule Göbschelwitz, 04356 Leipzig statt. 

 

Geplant: Jugend – und Seniorenarbeit 
 
Berndt Böhlau 

Ortsvorsteher    Protokollant    Ortschaftsrat 



Protokoll zur Ortschaftsratssitzung am 04.06.2024 

Alte Schule Göbschelwitz, Göbschelwitzer Str. 73, 04356 Leipzig 

     
Teilnehmer: Hr. Böhlau, Hr. Stannek, Hr. Grosch, Hr. Köckeritz, Hr. Trantau 
Entschuldigt: Hr. Prautzsch 
 

Tagesordnung:  
 

TOP 1: Eröffnung, Feststellung der Tagesordnung und der Beschlussfähigkeit 
 

TOP 2: Protokollbestätigung vom 07.05.2024 
 

TOP 3: Vergabe Brauchtumsmittel 
 

TOP 4: Vereinsarbeit / Jugend- und Seniorenarbeit 
 

TOP 5: Schwerpunkte II. Halbjahr 2024  
 

TOP 6:  Beantwortung von Bürgerfragen / Sonstiges 
 

TOP 7: Anfragen 
 

Zu TOP 1: Eröffnung, Feststellung der Tagesordnung und der Beschlussfähigkeit 

Der Versammlungsleiter begrüßte die Anwesenden und eröffnete die OSR-Sitzung. 
Die pünktliche und ordnungsgemäße Ladung wurde festgestellt. 
 

Zu TOP 2: Protokollbestätigung vom 07.05.2024 

Das Protokoll der OR - Sitzung vom 07.05.2024 wurde bestätigt. 
 

Zu TOP 3:  Vergabe Brauchtumsmittel 
Gesamt: 16.506,00 €   1.000,00 € Senioren 
Beschlossen:  12.735,00 € 
Ausgezahlt:    5.435,00 € 
Rest:   3.771,00 € 
Anträge: 
BV Hohenheida    500,00 €  OR See 13/24 Votum: 5 Dafür 
Dorffest 2024 
Beschluss: 
SG Seehausen     500,00 € OR See 14/24 Votum: 5 Dafür 
Vereinsfest 2024 
Beschluss: 
Ortschaftsrat     200,00 € OR See 15/24 Votum: 5 Dafür 
Repräsentation 
Beschuss:  
Ortschaftsrat:     404,60 € OR See 16/24 Votum: 5 Dafür 
Hefte für gestaltete Wände    
Beschluss: 
BV Göbschelwitz    590,00 € OR See 17/24 Votum: 5 Dafür 
Puppentheater 



Beschluss:      
 

Gesamt:     2.194,60 € 
Rest:     1.576,40 €       
 

TOP 4: Vereinsarbeit / Jugend- und Seniorenarbeit 
 

Es wurden bereits zwei Veranstaltungen für die Senioren in der Alten Schule 
Göbschelwitz durchgeführt. Diese wurden auch gut angenommen. Es haben sich 
unter der Leitung von Fr. Voigt weitere Personen für die Organisation bereit erklärt. 
Der Raum in der Schule Göbschelwitz ist bis Jahresende jeweils am dritten Mittwoch 
jedes Monats für die Seniorenveranstaltungen geblockt. Neben dem regelmäßigen 
Treffen der Senioren zum Plausch wollen die Organisatoren auch interessante The-
men, Spiele-, und Bastelnachmittage einfließen lassen. 
Die Jugendarbeit in Seehausen wird vorrangig durch die Kindereinrichtungen und  
Vereine organisiert. 
   

KGV Seehausen  
Frau Rost informierte über die umgesetzten und geplanten Aufgaben des KGV. 
Der Ausbau des Vereinshauses ist nun abgeschlossen, sodass diese Räumlichkeiten 
von interessierten Bürgern angemietet werden können. Bedauerlicherweise gab es 
jedoch einen Einbruch.  
Weitere Vorhaben: 
10.09.2024 Jahreshauptversammlung mit Wahl des Vorstandes  
08.12.2024 Weihnachtsglühen 
Leider musste ein defektes Spielgerät auf dem öffentlich zugänglichen Spielplatz 
zurückgebaut werden. Hier wäre es schön, wenn 2025 durch Spenden oder  
Brauchtumsmittel wieder eine Reparatur oder Neuanschaffung möglich ist. 
 

SG Seehausen 
Frau Niesel und Herr Schmidt berichteten über die Arbeit der SG. 
Die Gestaltung der Fassade wurde abgeschlossen und die Fertigteilgarage erhielt 
einen Stromanschluss.  
Derzeit hat die SG einen starken Zulauf von Kindern und Jugendlichen. 
Es gibt nun 8 Fußballmannschaften. Am 03.06.2024 startete eine 
Mädchenmannschaft. Es werden Trainer und Schiris gesucht. Die Platzbedingungen 
sowie die Räumlichkeiten sind unzureichend. Langfristig muss an einer Lösung 
gearbeitet werden. 
Neue Abteilungen sind Tischtennis und Frauen Fitness. Aktuell im Bau ist eine 
Beachvolleyballanlage. 
Am 24.05.2024 fand die Mitgliederversammlung statt. Bei der Neuwahl von 
Vorstandsmitgliedern haben sich Änderungen im Vorstand ergeben.  
Oliver Schmidt – 1. Vorsitzender / Anett Niesel - Jugendwartin  
Peter Dummer – 2. Vorsitzender / Marcel Greßler - Obmann  
Jens Hesse – Schatzmeister / Patrick Kulka – Abteilungsleiter Fußball 
 



FFW Nordost 
 

Feuerwehrgerätehaus ist komplett eingerichtet. Die Jugendfeuerwehr mit 16 Kindern 
trifft sich 14-tägig. Im August 2024 findet eine Ausbildungswoche statt. 
BV Göbschelwitz 
Regelmäßige Nutzung der Alten Schule ist gegeben. Neu ist auch die monatliche 
Nutzung der Räumlichkeiten für die Seniorenarbeit (Spielenachmittage sowie 
verschiedene interessante Veranstaltungen) 
Vorbereitung des Sommerfestes am 17.08.2024  
 

Zu TOP 5: Schwerpunkt II. Halbjahr 2024 
 

September: 
Ehrenamt, Öffentlichkeitsarbeit 
Gedanken zum Haushaltplan 2025/2026 
 

Oktober 
Stand der Aktion „Geschichte hautnah erleben“ 
Stadtreinigung  
 

November 
Mobiles Bürgeramt 
Rettungswache Seehausen 
Ausbau / Modernisierung Grundschule Seehausen 
 

Dezember 
Vergabe der nicht verbrauchten oder abgerufenen Brauchtumsmittel 
 

Januar 2025 
Allg. Brauchtumsmittel für 2025 
Schwerpunkte 1 Halbjahr 2025 
 

Zu TOP 6: Beantwortung von Bürgerfragen / Sonstiges 
 

28.05.2024 Geschichte Hautnah erleben 18.00 Uhr, Am Ring 1 bei Frau Wilhelm im 
kleine privaten Dorfmuseum Gottscheina – Ergebnis: Aufruf zur Sammlung von Foto-, 
Audio-, Print- und Videodokumenten, Digitalisierung und Präsentation auf Tafeln oder 
über Beamer 
 

Wahlen (Mehrheitswahl, kurze Info zum Stimmzettel) 
 

Abholzung der Hecke Bonava: Ordnungsamt (Herr Wittig) hat dies an das Amt 
Stadtgrün und Gewässer weitergeleitet: 
 

30 km/h Zonen Göbschelwitz: Lt. Schreiben des Amtsleiters erfolgt die 
verkehrsrechtliche Anordnung im 2. Quartal 2024 (zuzüglich Schulstraße) von 
Piktogrammen wird aufgrund der Kürze der Zonen abgesehen. 
 

Seehausen Spielplatz Alte Mühle – Absprache mit Herrn Bonew über Aufwertung 
 



Teiche: Leider beim letzten Starkregen keine Überleitung vom Rühler in den 
Kirchteich – Einlauf zugesetzt 
 

Radverkehrsentwicklungsplan 2030+ 
Änderungsantrag wurde zurückgenommen, da lt. Auskunft der Verwaltung alle 
Punkte Beachtung finden und deshalb nicht im Programm 2030+ mehr verankert sind 
 

Straßeneinschränkung im Siedlungsgebiet 
Bitte die notwendige Breite der Straßen gewährleisten! Am 03.06.24 kam die 
Müllabfuhr nicht durch den Drosselweg. 
 

Abnahme der Renaturierungsmaßnahme ehemalige Schweinemast Göbschelwitz 
Am 31.05.24 wurden die Arbeiten von der Stadt abgenommen. 
 

Grünfläche neben der Kita-Hort-Kombi wurde abgesperrt, damit Gras anwachsen 
kann. 
 

Zu TOP 7: Anfragen 
Straßenbegleitendes Grün an der Grundschule sowie Grünflächenpflege am Teich 
Seehausen (Bank und Fahrradständer sind bereits eingewachsen) wird bemängelt 
Protokoll von Herrn Heizmann zur Begehung Mühlgraben fehlt. 
Fußweg Göbschelwitzer Straße (gegenüber Hotel Residenz) ist zugewachsen 
 
 
 
Die nächste Ortschaftsratssitzung findet am Dienstag, den 02.07.2024 um 19.00 Uhr 
im Hort der Grundschule Seehausen, Seehausener Allee 15, 04356 Leipzig statt. 

 

Schwerpunkte: 
- Konstituierung des neuen Ortschaftsrates mit Wahl Ortsvorsteher, Stellvertreter etc. 
- Vorbereitung Schuljahr 2024/2025 

 
 
 
 
 
Berndt Böhlau 

Ortsvorsteher    Protokollant    Ortschaftsrat 
 
 
 
 
 



Protokoll zur Ortschaftsratssitzung am 02.07.2024 

Hort der Grundschule Seehausen, Seehausener Allee 15, 04356 Leipzig 
     

Teilnehmer: Hr. Böhlau, Hr. Stannek, Hr. Grosch, Hr. Köckeritz, Hr. Trantau 
Entschuldigt: Hr. Prautzsch 
 

Tagesordnung:  
 

TOP 1: Eröffnung, Feststellung der Tagesordnung und der Beschlussfähigkeit 
 

TOP 2: Protokollbestätigung vom 04.06.2024 
 

TOP 3: Vorbereitung Schuljahr 2024/2025 
 

TOP 4: Beantwortung von Bürgerfragen 
 

TOP 5: Anfragen 
 

Zu TOP 1: Eröffnung, Feststellung der Tagesordnung und der Beschlussfähigkeit 

Der Versammlungsleiter begrüßte die Anwesenden und eröffnete die OSR-Sitzung. 
Die pünktliche und ordnungsgemäße Ladung wurde festgestellt. 
 

Zu TOP 2: Protokollbestätigung vom 04.06.2024 

Das Protokoll der OR - Sitzung vom 04.06.2024 wurde bestätigt 
 

TOP 3: Vorbereitung Schuljahr 2024/25 

Hort: Frau Kretzschmar befindet sich derzeit im Urlaub  
Kita Hohenheida: Frau Trappiel kann leider an diesem Termin nicht teilnehmen. 
Kita Hort Kombi: Frau Fries: Konnte den Termin nicht wahrnehmen 
Grundschule Seehausen: Frau Kanno, ist bereits im Urlaub. 
Wir werden am 03.08.2024 zwei erste Klassen mit je 18 Kindern einschulen. Damit 
sind wir dann auf jeder Klassenstufe mit zwei Klassen unterwegs. Für jede Klasse gibt 
es einen Klassenlehrer. Die Klassen 2 bis 4 werden nachmittags in den 
Klassenzimmern bzw. im Außengelände vom Hort Team betreut. Die Kinder der 
Klassenstufe 1 gehen nachmittags in die Kita auf der anderen Straßenseite und 
werden von dortigem Personal betreut. Wir wollen wieder GTA anbieten, suchen 
aber noch Mitstreiter, die uns unterstützen und bereit sind sich ehrenamtlich bzw. 
gegen Honorar zu engagieren. Dabei denken wir an Hausaufgabenhilfe, 
Computerkurse bzw. Unterstützung lernschwacher Kinder. 
OV prüft, ob eventuell für Oktober eine Einladung erfolgt. 
 

TOP 4: Beantwortung von Bürgerfragen / Sonstiges 
 

28.05.2024 Geschichte hautnah erleben Aufruf erfolgte im Gemeindeboten, 
Infoständer auf dem Dorffest in Hohenheida und beim Seniorentreff. Dieser befindet 
sich derzeit in der Alten Schule Göbschelwitz zum Ausleih. 
In den nächsten Ausgaben des Gemeindeboten werden wir versuchen kleine 
Geschichten aufleben zu lassen, um dadurch Bürger zur Mithilfe zur begeistern. 



Aus Göbschelwitz hat sich bereits eine Bürgerin bereit erklärt, Fotos für die Chronik 
bereitzustellen. 
 

Wahlen 2024 
 Christoph Beil  390  13,3 %  
 Daniel Göttsching  331  11,3 %  
 Franziska Smok  512  17,5 %  
 Olaf Trantau  490  16,7 %  
 Uwe Grosch  152  5,2 %  
 Detlef Stannek  171  5,8 %  
 Steffen Prautzsch  483  16,5 %  
 Holger Köckeritz  398  13,6 %  
 Anett Nusel   1  0,0 %  
 Oliver Gräser   1  0,0 %  
 Sophie Voß   1  0,0 %  
 Nico Minkwitz   1  0,0 %  
 Sebastian Hunold   1  0,0 %  

 

Mit 99,8 % das beste Ergebnis seit 1999. Man kann das auch so deuten: 
bei 70 % Wahlbeteiligung sind 7 von 10 Wählern mit unserer Arbeit zufrieden! 
 

Stadtrat: z.B. CDU: 18,9% von 69% = 1,3 Bürger von 10  
 

Thematik Neutralität Wahlwerbung im Gemeindeboten/Aushänge wurde 
besprochen. OV sah dies für die Arbeit im Gemeindeboten gegeben, da allen 
Kandidaten für den Ortschaftsrat (unabhängig von den Listen), die Möglichkeit sich 
vorzustellen, eingeräumt wurde.  
Anfrage ob neben Hornbach ein Markt von Kaufland geplant ist! 
Bei der Verwaltung gibt es dazu bisher keine Info 
Flughafen Leipzig/ Halle 
Im Rahmen des Umlandstammtisches wurden wir über die derzeitige finanzielle Lage 
informiert! 
Straßenbegleitendes Grün an der Grundschule sowie Grünflächenpflege am Teich 
Seehausen (Bank und Fahrradständer sind bereits eingewachsen) wird bemängelt 
(Weiterleitung an Herrn Dittmar und Frau Bauch) 
Protokoll von Herrn Heizmann zur Begehung Mühlgraben fehlt. 
Nach einmal bei Herrn Scholz angemahnt! 
Fußweg Göbschelwitzer Straße (gegenüber Hotel Residenz) ist zugewachsen 
(Weiterleitung an Frau Bauch) 
 

TOP 5: Anfragen 
 

Häufige Busausfallzeiten auch samstags / überfüllte Busse (zum BMW-Werk) – 
dadurch kommen des Öfteren die Schüler nicht mit dem Bus nach Hause.  
Frau Smok beobachtet dies, gemeinsam mit anderen betroffenen Eltern. Wichtig ist 
es, genau festzuhalten wann und um welche Buslinie / Uhrzeit dies auftritt! Nur so 
kann gezielt mit der LVB nach einer Lösung gesucht werden.  



 

Aufstellen der Bänke in Hohenheida: Beginn im Frühjahr 2025 
Bäume an der Regensburger Str. (Verschnitt notwendig, lt. Herrn Trantau soll jetzt 
eine Klärung in Aussicht sein)  
Messe - Überarbeitung des 30 Jahre alten Bebauungsplanes Der OV setzt sich mit 
der Geschäftsführung der Messe und dem Baubürgermeister in Verbindung, damit 
der Ortschaftsrat diesbezüglich mit einbezogen wird. 
Stromfreileitungen müssen verschnitten werden. Herr Artmann nimmt sich diesem 
Problem an. 
Straßenreinigungssatzung: Da die Reinigung auf mehreren Straßen aufgrund der 
fehlenden Bordsteinkanten weiniger effektiv ist, sollte ein 14-tägiger Rhythmus 
ausreichend sein. 
Grünschnitt gehört zur Stadtreinigung 
Straßenbeleuchtung: Die Lampen glimmen nur noch (ab Grundstück 52 bis Gasthof 
Hohenheida) Info an Hr. Berger: 0341 / 123 9000 ist erfolgt. 
Bienenweg Hohenheida: wächst mit Unkraut zu (ehemaliges Grundstück Rühl) 
 
 
 
 
 
Die nächste Ortschaftsratssitzung findet am Dienstag, den 03.09.2024 um 19.00 Uhr 
im Gasthof Hohenheida, Am Anger 42, 04356 Leipzig statt. 
 
Schwerpunkte: 
- konstituierende Sitzung des Ortschaftsrates mit Wahl des Ortsvorstehers 
- Ehrenamt, Öffentlichkeitsarbeit 
- Gedanken zum Haushaltplan 2025 / 2026 
 
 
 
 
 
 
 
Berndt Böhlau 
Ortsvorsteher    Protokollant    Ortschaftsrat 
 
 
 
 
 



Protokoll zur Ortschaftsratssitzung am 03.09.2024 

Gasthof Hohenheida, Am Anger 42, 04356 Leipzig 
     

Teilnehmer: Hr. Böhlau, Hr. Stannek, Hr. Köckeritz, Hr. Trantau 
Entschuldigt: Hr. Prautzsch, Hr. Grosch 
 

Tagesordnung:  
 

TOP 1: Eröffnung, Feststellung der Tagesordnung und der Beschlussfähigkeit 
 

TOP 2: Protokollbestätigung vom 02.07.2024 
 

TOP 3: Vorstellung Bebauungsplan Nr. 35.1 „Neues Messegelände – Teil 1 „Neue 
Messe“ 1. Änderung; Stadtbezirk: Nord, Ortsteile: Seehausen, Mockau, Thekla; 
Aufstellungsbeschluss 
 

TOP 4: Antrag – VII-A-10237-VSP- 01 samt Antrag á Begrünung der Randstreifen an 
Straßen und Wirtschaftswegen zwischen den Ortslagen und entlang von Feldern 
sichern, wiederherstellen und ausbauen. 
 

TOP 5: Informationsvorlage – VII-Ifo-10091 Information über aktuelle 
Schülerzahlen, Kapazitäten und Belegung der Horte im Schuljahr 2023/2024 
 

TOP 6: Beantwortung von Bürgerfragen / Sonstiges 
 

TOP 7: Anfragen 
 
 

Zu TOP 1: Eröffnung, Feststellung der Tagesordnung und der Beschlussfähigkeit 

Der Versammlungsleiter begrüßte die Anwesenden und eröffnete die OSR-Sitzung. 
Die pünktliche und ordnungsgemäße Ladung wurde festgestellt. 
 

Zu TOP 2: Protokollbestätigung vom 02.07.2024 

Das Protokoll der OR - Sitzung vom 02.07.2024 wurde bestätigt 
 

TOP 3: Vorstellung Bebauungsplan Nr. 35.1 „Neues Messegelände – Teil 1 „Neue 
Messe“ 1. Änderung; Stadtbezirk: Nord, Ortsteile: Seehausen, Mockau, Thekla; 
Aufstellungsbeschluss 
Frau Voigt, Stadtplanungsamt SB Städtebauliche Planung 
Herr Wassmann, Bereichsleiter Technischer Service Leipziger Messe GmbH 
Frau Krautkrämer, Abteilungsleiterin Bau- und Energiemanagement 

Die anwesenden Gäste gaben Information zum Bebauungsplan „Neues 
Messegelände“.  
Der B-Plan ist bereits 30 Jahre alt. Der damals genehmigte Plan entspricht nicht mehr 
den heutigen Anforderungen, die mehrere Nutzungen (Messe, Konferenzen, 
Erfahrungsaustausch, Veranstaltungen, Events, über mehrere Tage gehende 
Veranstaltungen incl. der Nachtstunden) übergreifend einschließen. Die Auslastung 
wird im ersten und zweiten Halbjahr mit 80 % als gut eingeschätzt. Während im 
Sommer kaum und am Ende des Jahres nur 20 % zustande kommen. 



Mit dem Aufstellungsbeschluss und im daran durchzuführenden  
Beteiligungsverfahren soll Folgendes erreicht werden. 
 

- Anpassung an die stark veränderten Rahmenbedingungen  
- Erfüllung der zukünftige Nutzungsanforderungen 
- Verbesserte Realisierung der Anforderungen an die Nachhaltigkeit 

 

Die Neuausrichtung der Neuen Messe in ihren Grundüberlegungen nicht kompatibel 
mit Vorgaben des bestehenden rechtskräftigen B-Plan Nr. 35.1 als derzeitige 
bauplanungsrechtliche Genehmigungsgrundlage  
 

Durch den Plan soll inhaltlich erreicht werden: 
- die Ermöglichung von Nutzungsänderungen und -erweiterungen der 

Bestandsinfrastruktur,  
- die Flächennutzung für neue Veranstaltungsformate (z.B. Nutzung 

Mittelachse/Messemulde für Open-Air-Veranstaltungen),  
- der Neubau von ergänzenden Bauten (z.B. Versorgungs-

/Betriebseinrichtungen, Lagerkapazitäten),  
- der Veränderungen in der Nutzung des Bauabschnittes II (östlich des 

Handelsringes) und  
- die Flächennutzung für zukünftige Energieversorgung zur Gewinnung 

nachhaltiger, erneuerbarer Energien. 
 

Damit die Ortschaft Seehausen nicht noch weiteren Belastungen ausgesetzt ist, gab 
es im Vorfeld und zur OR-Sitzung folgende Hinweise, Anmerkungen und Forderungen: 

- Erstellung eines Immissions- und Lärm-(Schall) Gutachtens und Bekanntgabe 
der Konzepte für die Durchführung von Veranstaltungen, 

- Überarbeitung des Verkehrskonzeptes (Staugefahr, Parksituation), eventuell 
Shuttle vom P+R Wiederitzsch über S-/Straßenbahn zur Messe/Veranstaltung  

- eventuell notwendigen Erweiterungsbauten im Umfang geringhalten und mit 
Solar bestücken 

- Ablehnung von Windkraftanlagen 
- Klärung des LKW-Verkehrs (Zulieferung, Aufbau etc. – eventuelle Verlagerung 

in verkehrsarme Zeiten) - Mobilitätskonzept 
- Nutzung vorhandener Gebäude und der Parkflächen für Solar 
- Ausgleichsmaßnahmen vorrangig in Seehausen realisieren 
- Beteiligung der Bürger nicht erst nach Auslegung, sondern im Rahmen der 

Planung 
- Enger Kontakt zwischen Geschäftsleitung Leipziger Messe und OR Seehausen 
- Unterstützung der Vereine im Ort durch die Leipziger Messe   
 

 
 
 
 



TOP 4: Antrag – VII-A-10237-VSP- 01 samt Antrag á Begrünung der Randstreifen an 
Straßen und Wirtschaftswegen zwischen den Ortslagen und entlang von Feldern 
sichern, wiederherstellen und ausbauen. 
Herr Geisler, Stadtrat und Mitglied OR Lindenthal betonte, dass es bestimmte 
Rahmenbedingungen geschaffen werden müssen. Wichtig ist seiner Meinung nach, 
dass Mitarbeiter des VTA, des ASG und die Landwirte an einen Tisch gehören, um 
neue effektiver Lösungen für alle Beteiligten zu erreichen. Der OR votierte zum 
Originalantrag 
 

Votum: 4 dafür 
  

TOP 5: Informationsvorlage – VII-Ifo-10091 Information über aktuelle 
Schülerzahlen, Kapazitäten und Belegung der Horte im Schuljahr 2023/2024 

Seehausen:  
 

21/22: 104   
22/23: 111    
23/24: 124 / mit Migrationshintergrund: 7 
24/25:         / mit Migrationshintergrund:  
 

Frau Fries (Leiterin der Kita-Hort-Kombi Seehausen) 
Seit zwei Jahren hat die Kita-Hort-Kombination ausreichend Personal und es läuft 
alles gut. Alle Kinder werden überall gleichberechtigt mit einbezogen. 
Kita Hohenheida seit 35. Kalenderwoche ohne Leiterin. 
 

Die Arbeit der AG Schulnetzplanung wurde kritisiert, da Anschlüsse und 
Fahrtzeiten kaum abgestimmt wurden. 
 

Der OR ist der Meinung, dass Seehausen auch in Zukunft weitere Zuwächse zu 
verzeichnen hat. 
 

TOP 6: Beantwortung von Bürgerfragen / Sonstiges 
 

Wahlen 2024 
1. In Seehausen fand die Wahl auf der Grundlage von § 7 Abs 3 Satz 2 Kommunal-

wahlgesetz sowie § 20 Absatz 2 Sächsische Kommunalwahlordnung als Mehr-

heitswahl ohne Bindung an den Wahlvorschlag statt. Außer den Bewerberin-

nen/Bewerbern der Freien Wählergemeinschaft Seehausen, kann auch jede 

andere wählbare Person gewählt werden. Dies führte dazu, dass noch 5 Kandi-

daten mit je 1 Stimme gewählt wurden. 

2. Gab es Einsprüche gegen die Wahl zum Stadtrat, die erst geprüft werden muss-

ten. 

3. Hat der Stadtwahlausschuss nicht daran gedacht, dass auch die Reihenfolge  

dieser 5 Kandidaten als Nachrücker festgelegt werden muss. Dies, so hoffen 
wir, muss bis zur nächsten OR-Sitzung durch eine Auslosung in diesem 
Gremium nachgeholt und abgeschossen sein. 



 
Beschluss zur Verwendung der Mittel für Seniorenbetreuung in Höhe von 1000 € 
 

Beschluss Nr. 18/2024 des OR Seehausen 
 

Votum: 4 dafür 
 

Aufstellen der Bänke in Hohenheida: Beginn im Frühjahr 2025 
 

Straßenreinigungssatzung:  
Durch den Ortsvorsteher wurde die Stadtreinigung, Amtsleiter Herr Jana und der 
Bürgermeister Herr Rosenthal in Vorbereitung eventueller Änderungen der Satzungen 
am 29.08.2024 auf die uns zugesagte Prüfung eines, aufgrund fehlender 
Bordsteinkanten, 14-tägiger Rhythmus nochmals hingewiesen. (02.07.2024) 
 

Straßenbeleuchtung: Die Lampen in Hohenheida Am Anger wurden zeitnah repariert 
 

Bienenweg Hohenheida: wächst mit Unkraut zu (ehemaliges Grundstück Rühl) 
Leider keine Rückinfo 
 

Protokoll von Herrn Heizmann zur Begehung Mühlgraben fehlt. 
Zweimal angemahnt!  
 

Prozente für Vereine durch Globus 
Herrn Schlag (Geschäftsführer von Globus) lud Vereine von Seehausen ein und 
erklärte das Vorgehen bei dieser Aktion und gab weitere Möglichkeiten der 
Unterstützung bekannt 
 

Denkmalpflege Seehausen 
Herr Saupe erklärte sich bereit, die Pflege zu übernehmen, bat aber um Klärung für 
Material – Bitte an KGV Seehausen um Unterstützung! Dazu nimmt Herr Trantau 
Kontakt mit Herrn Obst, KGV Seehausen auf, um dies auf kurzem Weg zu klären. 
 

Straßenbegleitendes Grün an der Grundschule sowie Grünflächenpflege am Teich 
Schule wurde vor Schuljahresbeginn erledigt 
 

Thema Grünflächenpflege, Sommermahd Schilf, Monitoring Teiche, Versickerung im 
Kirchteich aufgrund defekter Abdichtung, Zeitplan der zugesagten weiteren 
Maßnahmen zur Wasserhaltung (02.07. /12.08 / 03.09 + BM) Anfrage Herr Hofer 
Herr Geisler informierte, dass der Umweltausschuss dazu bereits ein Info erhielt, der 
OR aber vergessen wurde. (Antwort ist teilweise nicht befriedigend!) 
 

Widerstand gegen Gewerbegebiet Merkwitz durch Bürger von Merkwitz 
Herr Wagner sucht Mitstreiter aus Hohenheida/ Erhalt der landwirtschaftlichen 
Flächen! 
 

Stempelhefte für Boxen  
Hefte wurden geliefert. Ausgabe der Hefte an Hr. Trantau für Seehausen / Hr. Beil für 
Göbschelwitz/ Familie Böhlau übernimmt Hohenheida 
 



Gestaltung der Wände am Sportplatz und der Kleingartensparte Hohenheida 
 

Rettungswache St. Georg  
Am St. Georg wird ein Rettungszentrum gebaut, daran angeschlossen werden 
mehrere Rettungswachen. Das Objekt in Seehausen ist eine davon. Somit sind beide 
Standorte erforderlich. 
 

Übungsraum FFW-Kapelle Göbschelwitz 
Leider wieder Beschwerden bei der Feuerwehr!  
Alternativen: Nutzung der alten Schule Göbschelwitz, Einbau einer Klimaanlage 
 

Geschichte hautnah erleben 
Zurzeit bei der Beschaffung von Bild-, Ton- und Videomaterial 
Parallel eine kleine Geschichtsreihe im Gemeindeboten 
Aufruf zur finanziellen Unterstützung durch Bürger, Betriebe etc. 
Absprachen mit Globus, dem Leiter des Stadtarchives Dr. Ruprecht und Herrn 
Geisenberger Leipziger Messe GmbH 
Ausstattung bzw. Software für Gestaltung von DIN A1 Postern, Büchern und anderem 
Präsentationsmöglichkeiten (Canva und Affinity Suite, PDF-Element und YourDesign 
Book) / Scanner für A3 / Aufsteller und Bilderrahmen, Möbel für die Aufbewahrung 
 

Drei Zeitungsartikel der LVZ zur Frage Begrünung Deponie und Übergabe dieser 
nach Liegefrist an die Natur und Bürger erhalten – Info über Facebook an Bürger 
 

Vorstellung der Studien für den Flughafen 
Am 07.08.2024 erfolgte die Vorstellung der Forsa-Umfrage und der HHL 
Gemeinwohlstudie in Leipzig/ Umfrage erfolgte nicht nur in Seehausen oder den 
betroffenen Orten, sondern auch bis ans Ende von Nordsachsen 
 

Gemeindeboten  
Meldungen an Herrn Christoph Beil – Übergang wurde gut gemeistert 
Dank an Herrn Grosch, der dies in den letzten Jahren übernommen hatte 
 

Ehrennadel des Stadt Leipzig an Ortsvorsteher vergeben 
Für seine langjährige ehrenamtliche Arbeit wurde der Ortsvorsteher Herr Böhlau mit 
der Ehrennadel der Stadt Leipzig am 28.08.2024 in Gold ausgezeichnet. 
 

Pyur 
Preise werden nach den zwei Jahren Mindestvertragslaufzeit ebenfalls auf Anfrage 
(notfalls Kündigung) reduziert! 
 

TOP 7: Anfragen 
 

Pflege und Säuberung am Objekt der alten Feuerwehr Seehausen muss zeitnah 
erfolgen.  
 

Mahd an der Freifläche Kita-Hort-Kombi Seehausen dringend erforderlich.  



Der Mühlgraben von der Autobahn bis zur Tankstelle ist zugewachsen, Problem bei 
starkem Regen – Überlauf (E-Mail an Frau Fischer-Bethke) 
 
 
 
Die nächste Ortschaftsratssitzung findet am Dienstag, den 01.10.2024 um 19.00 Uhr 
im Hort der Grundschule Seehausen, Seehausener Allee 15, 04356 Leipzig statt. 
 
Schwerpunkte: 
Konstituierende Sitzung des Ortschaftsrates mit Wahl des Ortsvorstehers 
Stand „Geschichte hautnah erleben“ 
Stadtreinigung 
 
 
 
 
 
 
 
Berndt Böhlau 
Ortsvorsteher    Protokollant    Ortschaftsrat 
 
 
 
 
 



Protokoll zur Ortschaftsratssitzung am 01.10.2024 
Hort der Grundschule Seehausen, Seehausener Allee 15, 04356 Leipzig 
     

Teilnehmer: Hr. Böhlau, Hr. Stannek, Hr. Trantau, Hr. Grosch,  
Entschuldigt: Hr. Prautzsch, Hr. Köckeritz 
 

Tagesordnung:  
 

TOP 1: Eröffnung, Feststellung der Tagesordnung und der Beschlussfähigkeit 
 

TOP 2: Protokollbestätigung vom 03.09.2024 
 

TOP 3: Stadtreinigung 
 

TOP 4: Stand „Geschichte hautnah erleben“ 
 

TOP 5: Beantwortung von Bürgerfragen / Sonstiges 
 

TOP 6: Anfragen 
 

Zu TOP 1: Eröffnung, Feststellung der Tagesordnung und der 
Beschlussfähigkeit 
Der Versammlungsleiter begrüßte die Anwesenden und eröffnete die OSR-
Sitzung. Die pünktliche und ordnungsgemäße Ladung sowie 
Beschussfähigkeit wurden festgestellt.  
Anschließende erfolgte die Verabschiedung der ausgeschiedenen OR-
Mitglieder.  
 

Zu TOP 2: Protokollbestätigung vom 03.09.2024 
Das Protokoll der OR - Sitzung vom 03.09.2024 wurde bestätigt.  
 

Zu TOP 3: Stadtreinigung 
Gast: Herr Kretzschmar Betriebsleiter Stadtreinigung Leipzig 
Herr Kretzschmar erläuterte, dass in der Straßenreinigungsatzung die 
Reinigungsklassen angegeben sind, die sich in erster Linie nach der Anzahl der 
Befahrungen und dem Grad der zu erwarteten Verschmutzung zugeordnet 
sind. Dabei wird zwischen Fahrbahnreinigung und Gehwegreinigung 
unterschieden. Das Vorhandensein von Bordsteinkanten ist nicht relevant.  
Herr Kretzschmar informierte weiterhin, dass  
1. der Winterdienst nicht abhängig ist von der wöchentlichen Reinigung der 
Straßen ohne Bordsteinkante, sondern dort vorrangig erfolgt, wo Durchgangs- 
und Busverkehr (ÖPNV) gesichert werden muss.  
2. Eine wöchentliche Straßenreinigung ist auch bei Straßenabschnitten ohne  
Bordsteinkante notwendig, da diese Straßenabschnitte gleichermaßen als 
Durchgangsstraßen anzusehen sind und die Reinigung nicht nur sichtbare 
Verunreinigungen beseitigt (bspw. Reifenabrieb)  



Der OR kann diesen beiden Argumenten nicht ganz folgen, da mit Ersteren in 
vorhergehenden Sitzungen der Rhythmus begründet wurde und zweitens auch 
der Abrieb oder andere Belastungen ebenfalls im straßenbegleitenden Grün 
oder in den Gräben landet.   
Zur Thematik der vorherigen Beschilderung in Bezug auf die Straßenreinigung 
hat sich im Ergebnis gezeigt, dass diese Lösung nicht für die gesamte Stadt 
umgesetzt werden kann. Außerdem müssten die Mehrkosten dann ebenfalls 
auf die Straßenreinigungsgebühren umgelegt werden. 
Die Reinigungsarbeiten durch die Kehrmaschine hat in Gottscheina stark 
nachgelassen. Herr Kretzschmar wird sich dafür einsetzen, dass die Kollegen auf 
diese Thematik sensibilisiert werden. 
Für die Ortsteile von Seehausen bleibt der Reinigungsturnus bestehen. 
Hinweis des OR und von Einwohnern:  
- Vor Beginn der Mahd sollte jedoch der Müll abgelesen werden. 
- ALL ist nicht für die Müllbeseitigung an den bereitgestellten Containern 
verantwortlich. Es erfolgt auch keine Info an die Stadtreinigung. Bitte dafür den 
Mängelmelder nutzen. 
- Die Aufnahme der Reinigung der Dingolfinger Straße in Richtung 
Plaußig/Thekla sollte geprüft werden. Hier lagert sich an den Bordsteinkanten 
der Dreck ab und das trotz starkem Fahrverkehr. 
- Abstimmung mit dem OR über Grünflächen, die eventuell etwas längere 
Abstände der Mahd vertragen können (Raum für Insekten) 
- Bei der Mülltonnenentlehrung sollten diese wieder dort abgestellt werden, 
wo sie standen. Besonders bei schmalen Gehwegen! 
- Stadtreinigung auch für den Winterdienst öffentlicher Gehwege auf 
städtischen Anliegerpflichten verantwortlich. Bitte an den OR, bei 
Versäumnissen dies zu melden (zum Beispiel: Gehweg vor der FFW 
Göbschelwitz oder am Teich in Seehausen) 
- Der OV bedankte sich bei Herr Kretzschmar für die, nach einigen 
Unstimmigkeiten, erfolgte Unterstützung bei der Durchführung des 
Frühjahrsputzes. 
 

Zu TOP 4: Stand „Geschichte hautnah erleben“ 
Die vier Vertreter haben Sich nun mittlerweile das dritte Mal getroffen. Für 
Seehausen, Hohenheida und Göbschelwitz haben sich bereits Bürger gemeldet, 
die Material (Bilder, Zeitungsauschnitte u.ä.) uns zur Verfügung stellten. 
 

Zum Einscannen der Dokumente und Fotos wurde ein Dokumentenscanner mit 
OCR-Technik der Größe A3 sowie Software für die Erstellung von A1 Postern, 
den Druck von Büchern incl. pdf-Bearbeitung gekauft.  
Des Weiteren gibt es regelmäßige Informationen im Gemeindeboten. 
 



Dazu kommen ein Spendenaufruf und diverse Schreiben an unsere ansässigen 
Firmen mit der Bitte um Zuarbeit und Unterstützung. 
 

Ebenso fanden Gespräche mit Globus, Messeprojekt, der Messe, dem Direktor 
des Stadtgeschichtlichen Museums, dem Pro Leipzig Verein, der Sachsenpark 
GmbH und weiteren zwecks materieller, ideeller und finanzieller Unterstützung 
statt.  
Allen aktiven Beteiligten wird die Möglichkeit gegeben, kostenlos mit dem 
Canva Premium Paket und der Software Affinity Publisher, Foto und Designer 
im Rahmen des Projektes „Canva for Nonprofits“ zu arbeiten. 
 

Wir denken, dass wir erste Ergebnisse zum Herbstfest in Hohenheida 
präsentieren können. 
 

Zu TOP 5: Beantwortung von Bürgerfragen / Sonstiges 
Wahlen 2024 
Amtliche Bekanntgabe des Wahlergebnisses von Seehausen im Amtsblatt 18 
vom 28.10.2024 
Wahlberechtigte: 2 143   Freie Wähler: 2927 Stimmen, Sitze: 5 
Wähler: 1 500     andere: 6 Stimmen, Sitze O 
ungültige Stimmzettel: 37 
Gültige Stimmzettel: 1463 
Gültige Stimmen: 2933 
1. Freie Wählergemeinschaft Seehausen (FWS) 
Smok, Franziska; Krankenschwester; 512; G 
Trantau, Olaf; Selbstständiger; 490; G 
Prautzsch, Steffen; Polizist; 483; G 
Köckeritz, Holger; Selbstständiger; 398; G 
Beil, Christoph; Ingenieur; 390; G 
Göttsching, Daniel; Landwirt; 331; E 
Stannek, Detlef; Landmaschinenschlosser; 171; E 
Grosch, Uwe; Installateur; 152; E 
 

2. Andere Kandidaten (Reihung entsprechend der Auflistung; Grundlage für die 
Reihung ist der Losentscheid in der Gemeindewahlausschusssitzung vom 
18.09.2024) 
Gräser, Oliver Konstantin; 1; E 
Hunold, Sebastian; 1; E 
Ulrich, Marcus; 1; E 
Niesel, Anett; 1; E 
Voß, Sophie; 1; E 
Minkwitz, Nico; 1; E 
 



Seniorenfahrt nach Bad Dürrenberg am Dienstag, den 08.10.2024 ab 9.15 Uhr 
Noch freie Plätze! 
 

Brauchtumsmittel: 
Gesamt incl. 
Rentner 

Beschlossen  ausgezahlt Rest 

17.506,00 € 15.925,60 € 12.839,60 € 1580,40€ 

 
Beantragt: (Herr Böhlau befangen – ohne Stimmrecht)  
500,00 € Geschichte hautnah  Beschluss Nr. 19/24: drei dafür 
859,00 € Zelt 4 m x 10 m   Beschluss Nr. 20/24: drei dafür 
1359,00 € Rest: 221,40 €   
Protokoll von Herrn Heizmann zur Begehung Mühlgraben fehlt. 
Mittlerweile die Info von Herrn Kruspe (technischer Sachbearbeiter), dass eine 
Unterhaltungsmaßnahme notwendig ist, Firma wurde 37 KW informiert, 
Welche und was unterhalten wird, ist leider in der Mail nicht ersichtlich. 
 

Sitzungstermine des Ortschaftsrates 2025  
Beschluss Nr. 21/2024: vier dafür 
07.01.2025  
Ort: Alte Schule Göbschelwitz, Göbschelwitzer Str. 73 
04.02.2025  
Ort: Gasthof Hohenheida, Am Anger 42 
04.03.2025 
Ort: Hort der Grundschule Seehausen, Seehausener Allee 15  
01.04.2025 
Ort: Alte Schule Göbschelwitz, Göbschelwitzer Str. 73 
06.05.2025 
Ort: Gasthof Hohenheida, Am Anger 42 
03.06.2025 
Ort: Hort der Grundschule Seehausen, Seehausener Allee 15 
Juli 2025 
Sommerpause 
12.08.2025 
Ort: Gasthof Hohenheida, Am Anger 42 
02.09.2025 
Ort: Alte Schule Göbschelwitz, Göbschelwitzer Str. 73 
30.09.2025 
Ort: Hort der Grundschule Seehausen, Seehausener Allee 15 
04.11.2025 
Ort: Alte Schule Göbschelwitz, Göbschelwitzer Str. 73  
02.12.2025 



Ort: Gasthof Hohenheida, Am Anger 42 
03.12.2025 Seniorenweihnachtsfeier 
Ort: Gasthof Hohenheida, Am Anger 42 
ASG 
1. Das Mobilitäts- und Verkehrsamt (MTA – ehemals VTA) kommt mit dem 
Freischneiden der Verkehrs- und Hinweisschilder kaum nach, dass an 
Kreuzungen und Ausfahrten eine Einsicht der Fahrbahn immer schwieriger wird 
und das ganz aktuell auch auf Schulwegen der Bewuchs so stark ist, dass 
besonders die kleinen Leipziger zu Fuß oder auf dem Rad Probleme haben den 
Verkehr gut einzusehen. Ist das Problem bekannt? Wie kann man in diesem 
speziellen Sommer Abhilfe schaffen? Gibt es eine Zusammenarbeit ASG und 
dem MTA für die äußeren Stadt- und Ortsteile ggf. kurzfristig über die Bauhöfe, 
die bei der Stadtreinigung sind, dort aufzuarbeiten? 
  

Antwort des Dezernats: 
Die Stamm- und Stockaustriebe entwickeln sich tatsächlich in diesem Jahr 
extrem. Aktuell werden Stamm- und Stockaustriebe durch Beauftragung EB SRL 
(Rahmenvertrag Baumscheibenpflege, abhängig der Reinigungsklasse der 
jeweils anliegenden Straße) und durch Rahmenvertragsfirmen der Baumpflege 
geschnitten. In Grün- und Parkanlagen werden die SuS durch die Gärtnerinnen 
und Gärtner geschnitten. 
  

Wenn es Stellen gibt, die nicht mehr einsehbar sind, bitte Meldung an 
stadtgruen@leipzig.de. 
  

2. Wie steht es in diesem Jahr mit der Sommermahd der Teiche aus? Wird diese 
wieder als vorgezogenen Wintermahd (wie Oktober 2023) ausgeschrieben? 
Soweit wir das verstanden hatten, sollten zwei Mahden durchgeführt werden, 
um den Bestand an dem Schilf/Röhricht (Unkraut) Herr zu werden. Wir 
verstehen zwar die Bedenken, dass man Rückzugsorte z.B. für Wasservögel 
benötigt, aber wenn kein Wasser da ist, wird dieses Thema ad absurdum 
geführt. Besonders, da wir immer noch der Meinung sind, dass unsere Teiche 
eher wasserwirtschaftlichen Zwecken (Wasserrückhaltung und -reinigung) 
dienen. 
  

Antwort des Dezernats: 
Wir haben auch in diesem Jahr vorgesehen, eine Sommermahd durchzuführen. 
Wir werden, wie auch in den vergangenen beiden Jahren, einen Antrag auf 
Gewährung einer Befreiung vom Verbot des § 39 (5) Nr. 3 BNatSchG bei der 
unteren Naturschutzbehörde stellen. Der Antrag wird eine Sommermahd am 
Dorfteich Seehausen, Dorfteich Hohenheida und Sperlingsteich Hohenheida 
umfassen. Wir müssen dennoch die Entscheidung der unteren 
Naturschutzbehörde abwarten, inwieweit diese Eingriffe den Schutzzielen der 

mailto:stadtgruen@leipzig.de


ausgewiesenen gesetzlich geschützten Biotope entgegenstehen. Es bedarf 
jedes Jahr einer Einzelfallabschätzung.  
  

3. Wie wir bereits mehrfach hingewiesen haben, wird sich auch bei einem 
weiteren Monitoring (Beobachtung) am Sachverhalt des Wasserstandes im 
Kirchteich nichts ändern. Zwei Kriterien sprechen dafür 
  

3.1. Ende vergangenen Jahres geschah das Wunder und der Kirchteich füllte 
sich aufgrund des Starkregens zusehends. Sogar der Überlauf zum Vorfluter 
wurde bedient. Leider dauerte die Freunde nicht lange. Bereits nach zwei bis 
drei Wochen war das Wasser wieder weg. (siehe Mail vom 19.03.24) Wir 
können uns das nur damit erklären, dass die Schichten zum Grundwasser 
zerstört sind und so der Teich das Wasser nicht hält. (Alle anderen Teiche 
haben im laufenden Jahr ihren Stand einigermaßen gehalten. Am Regen lag es 
dieses Mal nicht!) 
  

Antwort des Dezernats:           
Leider konnten wir nach anfänglicher Euphorie selbst beobachten, dass der 
Kirchteich trotz zwischenzeitlicher Füllung das Wasser nicht halten konnte. Wie 
auch Sie, wollen wir eine zukunftsorientierte Lösung zur Erhaltung des 
Kirchteiches als dauerhaft bespanntes Standgewässer finden. Aus 
hydrogeologischer Sicht ist die Gewässersohle und der oberflächennah 
anstehende Geschiebelehm schwach bis sehr schwach durchlässig und somit 
als natürlich abdichtende Schicht geeignet. Das zeigten die geotechnischen 
Erkundungen im Vorfeld der Sanierung des Kirchteiches (2018). Durch die 
vergangenen Trockenjahre werden sich Trockenrisse und Wurzelkanäle 
ausgebildet haben, die nun zu dieser rasanten Drainierung führten.  
Wir werden in Abstimmung mit der unteren Wasserbehörde abklären, 
inwiefern eine Dichtung der Sohle bzw. der Schadstellen im Rahmen der 
Gewässerunterhaltung möglich ist. Wir werden Sie und den Ortschaftrat 
Seehausen über den Ausgang der Gespräche informieren. 
  

3.2. wurde uns Anfang dieses Jahres mitgeteilt, dass man sich in Bezug auf den 
Graben an der Straße "An der Hauptstraße" umorientieren will, damit auch 
dieses Wasser den Teichen zugutekommt. Leider müssen wir feststellen, dass 
zwar eine Mahd dieses Grabens erfolgt. Leider aber nie eine Entsorgung des 
Schnittgutes. Aus diesem Grund ist stellenweise der Graben nicht mehr sichtbar 
und wird von Kraftfahrern mittlerweile auch zum Parken auf der Wiese genutzt. 
 

Antwort des Dezernats: 
Die Straßenseitengräben gehören dem Zuständigkeitsbereich des MTA an, 
gleichwohl die Unterhaltung vertraglich von den LWW übernommen wird. Die 



Bewirtschaftung der Straßenseitengräben und somit die Durchführung der 
Mahd liegt daher bei den Leipziger Wasserwerken.  
  

 
Zu TOP 6: Anfragen 
Regensburger Str. – Verschneiden der Bäume dringend erforderlich da 
Auswuchs auf Fuß- und Radweg (starke Verkehrsbehinderung – wurde bereits 
Auftrag ausgelöst. 
Fußweg Kranichweg bis Golfpark / Gartenweg – stark verunreinigt 
Grundstück Rühl, An der Hauptstr. 13 – Auswuchs der Brombeeren, dadurch 
ist der Fußweg kaum begehbar – Weiterleitung an das Ordnungsamt, Fr. Zobel 
zur Prüfung der Zuständigkeit sowie Beseitigung 
Holzzaun in Seehausen (Bonava) 
Garagen Bergweg Seehausen (hinter dem Bäcker) starke Verunkrautung 
Spielplatz „An der alten Mühle“ sollte etwas erweitert werden. Dazu erfolgt 
ein Gespräch des OV-Herrn Böhlau mit Herrn Bonew.  
Antrag zur Verlegung der 30 Zone an die Querungshilfe. Begründung: Der Fuß- 
und Radweg dient als Schulweg, da sich unsere Kinder mit dem Rad oder auch 
zu Fuß zur Straßenbahn begeben.  
 

 
Die nächste Ortschaftsratssitzung findet am Dienstag, den 05.11.2024  
um 19.00 Uhr in der Alten Schule Göbschelwitz, Göbschelwitzer Str. 73, 04356 
Leipzig statt. 
 

Schwerpunkte: 
- Konstituierende Sitzung mit Wahl des Ortsvorstehers 
- Mobiles Bürgeramt 
- Ausbau / Modernisierung Grundschule Seehausen 



Protokoll zur Ortschaftsratssitzung am 05.11.2024 
Alte Schule Göbschelwitz, Göbschelwitzer Str. 73, 04356 Leipzig 
     

Teilnehmer: Hr. Böhlau, Hr. Prautzsch, Hr. Trantau, Hr. Köckeritz, Fr. Smok  
Entschuldigt: Hr. Beil 
 

Tagesordnung:  
 

TOP 1: Eröffnung, Feststellung der Tagesordnung und der Beschlussfähigkeit 
 

TOP 2: Protokollbestätigung vom 01.10.2024 
 

TOP 3: Konstituierende Sitzung mit Wahl des Ortsvorstehers 
 

TOP 4: Mobiles Bürgeramt 
 

TOP 5: Ausbau / Modernisierung Grundschule Seehausen 
 

TOP 6: Beantwortung von Bürgerfragen / Sonstiges 
 

TOP 7: Anfragen 
 

Zu TOP 1: Eröffnung, Feststellung der Tagesordnung und der Beschlussfähigkeit 
Der Versammlungsleiter begrüßte die Anwesenden und eröffnete die OSR-
Sitzung. Die pünktliche und ordnungsgemäße Ladung sowie 
Beschussfähigkeit wurden festgestellt.  
 

Zu TOP 2: Protokollbestätigung vom 01.10.2024 
Das Protokoll der OR - Sitzung vom 01.10.2024 wurde bestätigt.  
 

Zu TOP 3: Konstituierende Sitzung mit Wahl des Ortsvorstehers  
Der alte Ortsvorsteher verpflichtete die Ortschaftsräte gemäß § 35 Abs. 1 
SächsGemO i.V.m. § 69 Abs. 1 SächsGemO i.V.m. § 4 Abs. 1 der Geschäfts- 
ordnung der Ratsversammlung. 
Das Einverständnis der Ortschaftsräte/-in liegt vor. Diese bestätigten die 
Verpflichtung mit Ihrer Unterschrift.  
 

Wahl des Ortsvorstehers 
Als Kandidat für den Ortsvorsteher stellt sich Herr Berndt Böhlau. Da es keine 
weiteren Vorschläge gibt, erfolgte in offener Wahl der Ortvorsteher. Herr Böhlau 
nimmt die Wahl an. 
Votum: 4 Dafür Stimmen 
 

Wahl der / des Stellvertreters 
Es wurde im Vorfeld der Antrag gestellt, ob zwei Stellvertreter gewählt werden 
können. Dagegen gibt es keine Einwände. 
 



Als Kandidat für den 1. Stellvertreter stellt sich: Herr Christoph Beil. 
Herr Beil hat im Vorfeld seiner Wahl als 1. Stellvertreter die Annahme schriftlich 
zugestimmt. Diese liegt dem Ortsvorsteher als Kopie vor. 
 

Votum: 4 Dafür Stimmen 

Als Kandidat für den 2. Stellvertreter stellt sich: Frau Franziska Smok. Frau Smok 
nimmt die Wahl zur zweiten stellvertretenden Ortsvorsteherin an. 
 

Votum: 3 Dafür Stimmen und 1 Enthaltung 
 
 

Zu TOP 4: Beantwortung von Bürgerfragen / Sonstiges 
Regensburger Str. – Verschneiden der Bäume dringend erforderlich da 
Auswuchs auf Fuß- und Radweg (starke Verkehrsbehinderung – wurde realisiert. 
Fußweg Kranichweg bis Golfpark / Gartenweg – stark verunreinigt 
Grundstück Rühl, An der Hauptstr. 13 – Auswuchs der Brombeeren, dadurch ist 
der Fußweg kaum begehbar – Weiterleitung an das Ordnungsamt, Fr. Zobel zur 
Prüfung der Zuständigkeit sowie Beseitigung – dies ist den Umständen 
entsprechend ok 
Holzzaun in Seehausen (Bonava) 
Garagen Bergweg Seehausen (hinter dem Bäcker) starke Verunkrautung 
Spielplatz „An der alten Mühle“ sollte etwas erweitert werden. Dazu erfolgt ein 
Gespräch des OV-Herrn Böhlau mit Herrn Bonew. Keine Antwort erhalten. 
Antrag zur Verlegung der 30 Zone an die Querungshilfe. Begründung: Der Fuß- 
und Radweg dient als Schulweg, da sich unsere Kinder mit dem Rad oder auch zu 
Fuß zur Straßenbahn begeben – noch keine Antwort 
 

TOP 5: Anfragen 
Gewerbegebiet Merkwitz: Viele Bürger der Ortschaft Merkwitz sehen in der 
Planung des Gewerbegebietes eine Gefahr für die Lärm- und Umweltbelastung. 
Dazu kommt die weitere Versiegelung von fruchtbarem Ackerboden. Es wurde 
darum gebeten, auch als Seehausener gegen diese Gewerbegebiet Einspruch bis 
zum 11.11.2024 zu erheben. 
Gräben und Teiche in den Ortsteilen: Leider wird es auch in diesem Jahr nicht zu 
einer zweiten Mahd des Schilfes kommen. Herr Trantau und Herr Böhlau wollen 
noch einmal einen Vororttermin absprechen um diese sowie die Frage der 
Gräben und Wege im Gebiet des Wohnparks „Alte Mühle“ Seehausen sowie die 
Pflege des Grabens zur Lober in Göbschelwitz anzusprechen.  
Befahrung der Feldwege in Göbschelwitz durch LKW und PKW: Hier steht die 
Frage der Fortführung der 30 km/h Zone sowie eine eventuelle Verhinderung der 
Durchfahrt über die hinter dem Ort liegenden Feldwege aufgrund der Anweisung 
z.B. durch Google. Diesbezüglich erfolgt eine Zuarbeit durch Herrn Prautzsch zur 



Weiterleitung an das MTA. (Verkehrsschild „Landwirtschaft frei“) 30 Zone endet 
an Loberaue, Gutsweg ist wieder 30 Zone  
Verkehrshinweis zur Beendigung des Fahrradweges Hohenheida – 
Göbschelwitz. Schild „Achtung Radfahrer“. Hier häufig parkende Autos 
(gegenüber Hotel Residenz) 
Prüfung zur Schaffung baulicher Möglichkeiten, dass der Fahrradweg 
Ortseingang Hohenheida und Ortsausgang Göbschelwitz nicht zugeparkt 
werden. 
Radweg Dingolfinger Str. gegenüber Sportplatz – hier ist an Spieltagen alles 
zugeparkt – Hinweisschild für Kraftfahrer, dass der Radweg zu Ende ist 
Steg am Teich Hohenheida – schlechter Zustand Unfallgefahr schnellstmögliche 
Sicherung erforderlich. 
Ersatzpflanzungen BMW Ring – Anfrage an Frau Hähle-Posselt 
 
 
 
Die nächste Ortschaftsratssitzung findet am Dienstag, den 04.12.2024  
um 19.00 Uhr im Gasthof Hohenheida, Am Anger 42, 04356 Leipzig statt. 
 

Schwerpunkte: 
 

Vergabe der nicht verbrauchten oder abgerufenen Brauchtumsmittel 
Schwerpunkte I. Halbjahr 2025 
Jahreskulturplan 2025 

 

 

Berndt Böhlau 
Ortsvorsteher    Protokollant    Ortschaftsrat 



Protokoll zur Ortschaftsratssitzung am 03.12.2024 
Alte Schule Göbschelwitz, Göbschelwitzer Str. 73, 04356 Leipzig 
     

Teilnehmer: Hr. Böhlau, Hr. Trantau, Hr. Köckeritz, Fr. Smok, Hr. Beil 
Entschuldigt: Hr. Prautzsch 
 

Tagesordnung:  
 

TOP 1: Eröffnung, Feststellung der Tagesordnung und der Beschlussfähigkeit 

TOP 2: Protokollbestätigung vom 05.11.2024 

TOP 3: Mobiles Bürgeramt  

TOP 4: Brauchtumsmittel 

TOP 5: Schwerpunkte für die OR-Sitzungen 1. Halbjahr 2025 

TOP 6: Schulbaustrategie 1. Fortschreibung VII-DS-07361-NF-04-DS-01 

TOP 7: Kitabaustrategie 1. Fortschreibung VII-DS-07361-NF-04-DS-02 

TOP 8: 1. Änderungssatzung zur Abfallwirtschaftssatzung der Stadt Leipzig vom 

15.12.2022 VII-DS-10706 

TOP 9: Abfallwirtschaftsgebührensatzung 2025-2026 VII-DS-10707 

TOP 10: 1. Änderungssatzung zur Straßenreinigungssatzung der Stadt Leipzig vom 

15.12.2022 VII-DS-10708 

TOP 11: 1. Änderungssatzung zur Straßenreinigungsgebührensatzung der Stadt 

Leipzig vom 15.12.2022 VII-DS-10709 

TOP 12: Beantwortung von Bürgerfragen / Sonstiges 

TOP 13: Anfragen 
 

Zu TOP 1: Eröffnung, Feststellung der Tagesordnung und der Beschlussfähigkeit 
Der Versammlungsleiter begrüßte die Anwesenden und eröffnete die OSR-Sitzung.  
Die pünktliche und ordnungsgemäße Ladung wurde festgestellt.  
 

Zu TOP 2: Protokollbestätigung vom 05.11.2024 
Das Protokoll der OR - Sitzung vom 05.11.2024 wurde bestätigt.  
 

TOP 3: Mobiles Bürgeramt  
Frau Gradehand, Frau Wagner Amt Bürgerservice 
Fr. Wagner informierte über den Bürgerservice. Frühestens ab Juli 2025 soll der 
Bürgerkoffer einmal pro Quartal im Bürgerzentrum Seehausen (Alte Schule 
Göbschelwitz) seine Tätigkeit aufnehmen. Hier können interessierte Bürgerinnen und 
Bürger ohne vorherige Terminvereinbarung alle Dienstleistungen mit Ausnahme 
amtlicher Beglaubigungen in Anspruch nehmen. Einwohnerinnen und Einwohner 
werden beraten, erhalten Antragsformulare, können jedoch nur persönlich Anträge 
einreichen. Die Bearbeitung erfolgt vor Ort. Die Abholung der Dokumente 
(Personalausweis, Reisepass etc.) muss persönlich oder kann mit vorgeschriebener 
Vollmacht in einem Bürgerbüro erfolgen. In Vorbereitung wird eine 



Kooperationsvereinbarung zwischen der Stadt Leipzig und dem Ortschaftsrat 
erarbeitet. Eine Besichtigung des Raumes, Klärung weiterer Modalitäten erfolgt nach 
telefonischer Terminvereinbarung zwischen dem OV und Frau Gradehand im               
I. Quartal 2025. Sinnvoll wäre Internet vor Ort. 
 

Zu TOP 4: Brauchtumsmittel 
 

Gesamtbetrag incl. Rentner: 17506,00 € 
Beantragte Summe: 18779,57 € 
Beschlossene Summe: 17288,60 € 
Offener Betrag: 217,40 € 
 

Präsentationsfond OV: Rest: 28,97 € 
Der OR beschließt die Rücknahme dieser Mittel 
Beschluss Nr. 22/24: Votum: 5 Dafür Stimmen 
 

Antrag vom Förderverein der Grundschule Seehausen: 300 €  
Freigabe der noch freien Mittel in Höhe von 246,37 € für den Förderverein 
Beschluss Nr. 23/24: Votum: 5 Dafür Stimmen 
 

TOP 5: Schwerpunkte für die OR-Sitzungen 1. Halbjahr 2025 
Januar 2025 

- B-Plan TAUCHA-GE/GI Merkwitz (Abteilungsleiter Dr. Randy Kurz Amt für 
Wirtschaftsförderung 

 

Februar 2025 
- Grundschule Seehausen – Ergebnisse der Prüfungen seit 2015/ letzte Oktober 

2024 bzw. 01.02.2022 
 

TOP 6: Schulbaustrategie 1. Fortschreibung VII-DS-07361-NF-04-DS-01 
 

Änderungsantrag des Ortschaftsrates zur Vorlage:  
Die Verwaltung prüft die Änderung zur Erläuterung der Kapazität auf Aufbau 
Kapazität 
Begründung: Bereits im Schreiben vom 14.12.2015 weist die Schulleiterin Frau Kanno 
darauf hin, dass die Prognosen der Stadtverwaltung seit 2011 enorm von den realen 
Zahlen abweichen. Mittlerweile sind alle 4 Klassenstufen doppelt belegt und alle 
Klassenzimmer für Schul- und Hortbetrieb genutzt. Und immer noch geht die 
Verwaltung von einem Erhalt der Kapazitäten aus. Hier wird einfach der Trend der 
Stadt auf die Ortschaft heruntergebrochen, ohne auf die Gegebenheiten zu achten. In 
den Ortsteilen zeichnen sich zwei Faktoren ab, die den Prognosen widersprechen. 

1. Das Gütersterben: Mittlerweile werden Drei- und Vierseitengehöfte nicht mehr 
in der Großfamilie gehalten, sondern verkauft. Aus ehemals 1 Familie werden 
mittlerweile 10 – 15 Reihenhäuser (Familien). (z.B. Bonava - Gut Seehausen mit 
fast 40 Reihenhäusern)  



2. Auch in unserer Grundschule werden Inklusionskinder unterrichtet. Damit 
ändert sich die Klassenstärke lt. Sächsischer Klassenbildungsverordnung auf 25. 

 

Abstimmungsergebnis: 5 Stimmen für den Änderungsantrag 
 

TOP 7: Kitabaustrategie 1. Fortschreibung VII-DS-07361-NF-04-DS-02 
 

Abstimmungsergebnis: 5 Dafür Stimmen 
 

TOP 8: 1. Änderungssatzung zur Abfallwirtschaftssatzung der Stadt Leipzig vom 
15.12.2022 VII-DS-10706 
 

Abstimmungsergebnis: zur Kenntnis genommen 
 

TOP 9: Abfallwirtschaftsgebührensatzung 2025-2026 VII-DS-10707 
 

Abstimmungsergebnis: zur Kenntnis genommen 
 

TOP 10: 1. Änderungssatzung zur Straßenreinigungssatzung der Stadt Leipzig vom 
15.12.2022 VII-DS-10708 
 

Abstimmungsergebnis: zur Kenntnis genommen 
 

TOP 11: 1. Änderungssatzung zur Straßenreinigungsgebührensatzung der Stadt 
Leipzig vom 15.12.2022 VII-DS-10709 
 

Abstimmungsergebnis: zur Kenntnis genommen 
 

TOP 12: Beantwortung von Bürgerfragen / Sonstiges 
 

Holzzaun in Seehausen (Bonava) Anfrage wurde nochmals bei der „Abteilung 
Baumschutz“ angemahnt (cc: BM-Herr Rosenthal) 
Spielplatz „An der alten Mühle“ sollte aufgewertet werden. In der vorläufigen 
Haushaltplanung 25/26 sind 20 000 € im Nordraumkonzept verankert. 
Antrag zur Verlegung der 30 Zone an die Querungshilfe. Begründung: Der Fuß- und 
Radweg dient als Schulweg, da sich unsere Kinder mit dem Rad oder auch zu Fuß zur 
Straßenbahn begeben – noch keine Antwort 
Gewerbegebiet Merkwitz: Vorstellung des aktuellen Standes im Januar 2025 
Gräben und Teiche in den Ortsteilen: Leider wird es auch in diesem Jahr nicht zu 
einer zweiten Mahd des Schilfes kommen. Herr Trantau und Herr Böhlau wollen noch 
einmal einen Vororttermin absprechen um diese sowie die Frage der Gräben und 
Wege im Gebiet des Wohnparks „Alte Mühle“ Seehausen sowie die Pflege des 
Grabens zur Lober in Göbschelwitz anzusprechen. Wird im Januar terminisiert! 
Verkehrshinweis zur Beendigung des Fahrradweges Hohenheida Der Sachverhalt zur 
Befahrung der Feldwege in Göbschelwitz durch LKW und PKW konnte dabei noch 
nicht abschließend geprüft werden. Sobald hier ein Ergebnis vorliegt, werde ich Sie 
dazu informieren.  



Zum Verkehrshinweis zur Beendigung des Fahrradweges Hohenheida kann ich Sie 
wie folgt informieren: Der straßenbegleitende Weg zwischen Göbschelwitz und 
Hohenheida wurde neu gebaut. Er wird in Abstimmung mit den ansässigen 
Landwirtschaftsbetrieben nicht nur von Radfahrern, sondern auch von 
Erntefahrzeugen genutzt. Maßnahmen zur Unterbindung des Parkens, wie etwa das 
Setzen von Pollern am Ende dieses Weges im Bereich Ortseingang Hohenheida, sind 
daher nicht möglich. Das gewünschte Zeichen 138 „Achtung Radfahrer“ kann nur dort 
angeordnet werden, wo Radverkehr außerhalb von Kreuzungen oder Einmündungen 
die Fahrbahn quert oder auf sie geführt wird und dies für den Kraftfahrzeugverkehr 
nicht ohne weiteres erkennbar ist. Das ist hier nicht der Fall. Radfahrende, die den 
jeweils auf der anderen Straßenseite liegenden Geh-/Radweg erreichen möchten, 
werden jeweils bis zu den ebenfalls neu errichteten Mittelinseln geführt. Diese 
erleichtern die Querung, da beim Queren immer nur eine Fahrtrichtung des Kfz-
Verkehrs zu beachten ist.  
Steg am Teich Hohenheida – schlechter Zustand Unfallgefahr schnellstmögliche 
Sicherung erforderlich. Der BV Hohenheida wurde diesbezüglich angesprochen, um 
Möglichkeiten der weiteren Nutzung oder Abriss, gemeinsam mit Herrn Köckeritz, zu 
prüfen. 
Ersatzpflanzungen BMW Ring –Frau Hähle-Posselt 
„Mit dem vereinbarten Erbbaurechtsvertrags erhalten wir ab 2025 Zahlungen, um die 
Ausgleichsmaßnahmen zum konkreten Projekt Baufeld GE3 im IP-Nord zu planen und 
umzusetzen. Unser Ziel ist, die Planungsleistung Anfang nächsten Jahres zu vergeben 
und die Maßnahme im Herbst 2025 umzusetzen.  
Das Amt für Stadtgrün und Gewässer plant ab 2025 einheimische, standortgerechte 
Bäume zu pflanzen sowie einen Waldsaum abschnittsweise zu gestalten, wie im 
Bebauungsplan festgesetzt.   
Derzeit wird für das Baufeld GE 3 aktuell ein Konzept zur erweiterten 
Niederschlagswasserbewirtschaftung erarbeitet. Die Ergebnisse werden Anfang 2025 
vorliegen und in die Planung der Bepflanzungen einfließen. Wenn möglich soll das 
Niederschlagswasser für die Bewässerung der Ausgleichsbepflanzung genutzt 
werden. 
Geplant ist die Umsetzung mit der Voges KG, ebenso die spätere Unterhaltung der 
Flächen. Dies ist sinnvoll, da die Voges KG bereits die zu erhaltenden 
Heckenstrukturen pflegt. Eine erste Abstimmung mit Frau Dr. Voges und Herrn 
Biermann fand statt. 
Patentermine BM Herr Bonew: 07.01./06.05./30.09.2025 
IG Nachtflug: 22.11. 20 Jahre alt -plant mit dem BUND vor Gericht zu gehen / 
Spendenaufruf 
Geschichte hautnah erleben: Möbel eingetroffen, Termin mit Messe im Januar 
wegen Ausbau, Zusage der Verwaltung zur Übernahme der Spotbeleuchtung im 
Dachgeschoss 
Druckerzeugnisse: Stadt plant Flyer und Postkarten zu folgenden Themen: 
Brauchtum, Termine der OR-Sitzungen, zur Arbeit des Ortschaftsrates 



TOP 13: Anfragen 
Gottscheina: LKW-Verkehr 
Stand Energieberg Seehausen – Gelder für Rechtsberatung klären bzw. anfragen!  
 
 
 

Die nächste Ortschaftsratssitzung findet am Dienstag, den 07.01.2025 
um 19.00 Uhr im Bürgerzentrum Seehausen Göbschelwitzer Str. 73, 04356 Leipzig 
statt. 

- Jahreskulturplan 2025 (Wir bitten um Übermittlung der Termine und Orte an 

bboehlau@web.de 

- Thema: Stand B Plan Taucha GE/GI Merkwitz 

- Schwerpunkte für OR-Sitzungen erstes Halbjahr 
 
 
 
 

Berndt Böhlau 
Ortsvorsteher    Protokollant    Ortschaftsrat 
 
 

mailto:bboehlau@web.de

